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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Los candidatos independientes pondrán 
de cabeza a los políticos de partido

Lo que paso a ser un hecho histórico 
muy novedoso, con la llegada al poder 
de un candidato independiente a la 
gubernatura de un estado, más en 
tratándose de mucha importancia por su 
situación económica y de gran desarrollo 
empresarial, se está convirtiendo en un 
dolor de cabeza para los políticos de 
partido qué tratará de impedir que este 
fenómeno político crezca y se implemente 
en la mayor parte de las entidades, ante 
la cercanía de la sucesión presidencial 
del 2018... De todos es conocido que este 
3 de octubre  del 2015 tomó posesión 
como jefe del ejecutivo de Nuevo León, 
un aspirante qué sumo su fuerza política 
como candidato independiente, con un 
gran respaldo ciudadano que ya no confió 
en los partidos políticos y con el apoyo 
económico de importantes sectores que 
ella deseaba en una transformación en 
el gobierno estatal, con gente nueva, de 
compromiso, y que sepa cumplirle todas 
las promesas de campaña al pueblo.... Así 
llegó al poder Jaime Rodríguez Calderón 
el Bronco, con un equipo de trabajo queda 
esperanza de cambios radicales, porque 
ya no se puede dar más desilusiones a 
la ciudadanía... En cuánto "El Bronco" 
se convierte en el primer gobernador 
independiente, de inmediato surgen las 
conjeturas a su alrededor, de qué para 
el 2018 podrá figurar como candidato 
presidencial independiente, dependiendo 
todo de su desempeño al frente de los 
destinos de Nuevo León... El tema de esas 
candidaturas no sólo se cinscuncribirá a los 
neoleneses, si no que se irá extendiendo 
a otros puntos del país, porque ya no se 
confía mucho en los partidos políticos, 
que  no cumplen sus compromisos con 
la gente, por el despilfarro económico en 
las campañas electorales y la forma en 
que se siguen nominado a los aspirantes 
a los distintos cargos de elección, sin un 
viso de selección democrática, imperando 
en esas decisiones el nefasto "dedazo"  

... Esa situación no necesariamente 
llega a conducir a la desaparición de los 
partidos políticos, si no que ya se está 
analizando que tiene que modernizarse y 
ser autofinanciables para llegará a mayores 

metas y no dejarse arrastrar por la aparición 
de los candidatos independientes... Los 
comentaristas políticos no descartan que 
en el cercano futuro habrá una fuerte 
oposición en los congresos de los Estados 
para darles facilidades al funcionamiento de 
los candidatos independientes, aplicando 
medidas y "candados" para ser frenadas su 
expansión en la mayoría de las entidades... 
Aquí en Nayarit no hay un ambiente aparente, 
de que en las próximas elecciones del 2017, 
proliferen los candidatos independientes, 
más bien creemos que aparecerán las 
alianzas electorales con la renovación 
de los veinte ayuntamientos, gubernatura 
y legislatura local, pudiendo ser las de 
PRD-PAN y la tradicional PRI-PANAL y 
Verde Ecologista... 

Hay soñadores políticos que ven a Hilario 
Ramírez Villanueva "el Layin", alcalde de 
San Blas, que puede repetir como candidato 
independiente y llegar esta vez al Gobierno 
de Nayarit, sin embargo hay la certeza de 
que por su vida licenciosa, de escándalo, 
se cerró las puertas como aspirante a 
sucesor a Roberto Sandoval Castañeda 
en el 2017, pesando sobre el mismo su 
incapacidad como presidente municipal, 
despilfarro del dinero público y demandas 
pendientes en tribunales federales por el 
desacato del cumplimiento de sentencias 
por el pago de dinero a empleados del 
Ayuntamiento samblaseño... ¿hasta 
ahora, quiénes son los aspirantes al 
Gobierno de Nayarit con mayores 
posibilidades de ser considerados 
como candidatos, por sus partidos 
políticos?.... Ahí están Raúl Meiga 
González, y Manuel Cota Jiménez, 
por el PRI.... 

Antonio Echevarría García, por el 
PAN; Polo Domínguez, alcalde de Tepic, 
por una posible alianza PRD-PAN... 
Raúl Mejía, considerado con mayor 
preparación política-administrativa, con 
un amplio currículum dentro del Partido 
Revolucionario Institucional... Ocho de 
octubre no se olvida, onomástica del 
Decano del Periodismo y Decano del 
Partido Revolucionario Institucional de 
Nayarit... Hasta la próxima ... Decano 
del Periodismo.

LA CHIKUNGUNYA Y EL DENGUE, TEMAS 
DE MODA EN TEPIC 

Muchos ciudadanos han tenido que 
hipotecar sus casas compradas en 
el Iprovinay, empeñar la televisión, 
el estéreo, el patín o la bicicleta 
para juntar dinero y atenderse en los 
hospitales privados, tras ser víctimas de 
la enfermedad de moda denominados 
Dengue o Chikungunya, problemas que 
tiene saturados los hospitales públicos, 
en que la gente humilde acude, pero 
corre el riesgo de una deshidratación 
y morir en el lapso de ser atendidos. 
El problema las familias de nuestra 
capital del cambio, y suman cientos 
de posibles nayaritas que cayeron 
en cama producto a las picaduras de 
ese mosquito que en su momento no 
fue combatido por las instituciones 
de salud, que como dice el dicho, 
después de muerto el niño quieren 
tapar el pozo. 

Los gobiernos se conforman por 
instituciones, como el caso de Obras 
Públicas, Educación, Seguridad y 
Salud, ésta es considerada de suma 
importancia y donde más ha fallado a 
la administración de la gente, desde el 
paso de los dos anteriores secretarios 
en que se incluye al actual Pavel 
Plata Jarero. Desafortunadamente 
siempre se argumenta la falta de 
recursos en varias áreas como Salud, 

pero hay antecedentes de acciones 
de corruptelas de los titulares de 
la SSA y otros empleados, ejemplo 
Omar Reynoso, flamante rector de 
la Universidad Tecnológica en Bahía 
de Banderas. 

Desde la llegada del actual gobierno 
esa institución tan vulnerable como es 
salud se encontró con deficiencias, 
resultado al manejo que realizó en 
finito de Omar Reynoso, pero no pasó 
nada, en principio porque el señor 
tenía fuero de diputado, y después 
simplemente quedó en el olvido, en 
tanto las consecuencias se siguen 
arrastrando y por más esfuerzos que 
se hagan el problema se recrudece. 

Del tema del dengue y la Chikungunya, 
los municipios también tienen culpa, 
como el caso de Tepic, en donde se 
encuentran los poderes y por ende 
su alcalde debe trabajar doblemente; 
precisamente aquí en la capital 
el problema se incrementó, pero 
afortunadamente están haciendo la 
parte que les toca, y en días venideros 
todo regresará a la normalidad. 

Sin embargo, el Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarero, es de los 
funcionarios más señalado y criticado 
del sexenio, pues no ha cumplido 

con sus funciones y cuando 
se le requiere se ausenta, 
dizque para atender su clínica 
privada. Lo anterior significa 
que después del 23 en que 
se presente el documento del 
cuarto informe de gobierno, 
durante la glosa uno de 
los llamados podría ser el 
Secretario de Salud, pues 
el tema en comento ya fue 
abordado por los legisladores 
en que cada uno dio su punto 
de vista sobre el tema que 
a nadie convence sobre las 
cifras. Otro asunto parecido es 
el suicidio, que comparado con 
el año anterior se incrementó, 
según comentarios oficiales 
de la dependencia encargada 
de adicciones.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

DIPUTADOS PROPONEN 
SALARIO MÍNIMO 

GENERAL DE $ 95.00.
- - - - - - -

Tal propuesta, si se quiere,
es buena por todos lados,
pero siempre y cuando opere
pa' todos los diputados.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El registro estatal de dengue es de 7 
mil 142 casos probables: Jorge Sainz 

Por Edmundo Virgen

Desde el pasado 29 de noviembre 
del 2014 el Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios (SUTSEM) como 
organización sindical esta acéfala, 
porque no tiene una representación 
legitima, no tiene una representación 
legal y en este sentido los estatutos 
contemplan que en caso de existir 
alguna controversia deberá entrar en 
funciones el Consejo de Vigilancia, 
con el apoyo del Consejo Electoral, 
pero desafortunadamente todo 
este procedimiento no se ha 
cumplido, así lo expresó Adelaida 
Ibarra, aspirante a la dirigencia 
del sindicato.

Adelaida Ibarra Rodríguez 
expresó, que a estas alturas el 
Consejo de Vigilancia ya debería 
estar tomando decisiones a favor de 
los trabajadores, pero no ha podido 
cumplir con su función por que la ex 
dirigente Águeda Galicia Jiménez, 
prácticamente tiene secuestrada 
la organización y no ha hecho la 
entrega correspondiente para que 
este comité interino ya estuviera 
representando a los trabajadores.

Lóg icamente ,  agregó la 
entrevistada, que con esta 
imposición de Águeda al frente de 
la organización, le está haciendo 
un daño enorme a los trabajadores 
sindicalizados, pero muchos de 

ellos no entienden la dimensión de 
lo jurídico y los efectos negativos 
que esto conlleva al no contar el 
sindicato con una representación 
legal, la cual dejó de existir desde 
el pasado 30 de noviembre del 2014 
en que jurídicamente concluyo su 
responsabilidad como dirigente 
sindical.

Precisamente, abundó; el que 
no exista un secretario general 
legalmente reconocido impide 
que se atiendan temas con la 
parte patronal que son de mucha 
importancia para el sindicato como 
lo son las re categorizaciones, los 
incrementos, como el retroactivo que 
anunció el ejecutivo en el 2014 de 

un 3.1 por ciento, que 
sumado al otorgado en 
enero pasado por la 
federación, se estaría 
hablando de un 7% por 
ciento, que a la fecha 
podría alcanzar unos 
50 millones de pesos, 
que lamentablemente  
no se ha entregado a 
los trabajadores por 
que el sindicato no 
tiene un representante legal con 
quien suscribir un convenio.

Para terminar recalcó, que 
Águeda Galicia está ostentando 
un cargo de manera ilegal, por 
que ya no es la secretaria general, 
pero con esta postura que asume 

lo único que consigue es engañar 
vilmente a los trabajadores, como el 
hecho de obligarlos a viajar desde 
el interior del estado a realizar 
plantones permanentes o marchas 
que no tienen razón de ser, cuando 
no existe una representación legal 
de la base trabajadora, acotó.

Por: Bertha Alvarez

Los casos de dengue clásico y hemorrágico 
continúan en incremento en Nayarit, durante 
esta última semana se tiene un registro de 7 
mil 142 casos probables, cifra que también va 
en aumento en Tepic, con 4 mil 16 pacientes 
a confirmar, de estos un 60 por ciento son 
clásicos y el 40 restante son hemorrágicos, 
informó el Director de Sanidad Municipal 
del Ayuntamiento de Tepic, Jorge Antonio 
Sainz Cabello.

El funcionario municipal dijo que la 
propagación del vector generó una epidemia 
“como tal” en todo el estado, aseverando 
que la mayor parte de casos se registran 
en Tepic, Santiago Ixcuintla y San Blas. Al 
corte de la semana el sector salud confirmó 
646 casos de los cuales, 302 corresponden 
a Tepic. 

Señaló que por sus características 
geográficas y climatológicas el estado 
quedó convertida en una zona endémica,  
donde cada año el mosquito portador del 
dengue se desarrollará de manera natural, 
por lo que las autoridades debieron tomar 

las medidas preventivas para no dejar que 
el mal se expanda entre los pobladores. 

“Este es un fenómeno que todos los 
niveles de protección tanto federal, estatal 
y municipal, debemos estar ocupados 
permanente porque sabemos que es un 
problema cíclico que se va a presentar año 
con año”.

Informó que en control larvario se han 
ejecutado acciones en 893 colonias en 
las cuales acumularon mil 567 toneladas 
de cacharros, también se desarrollaron 
actividades de control en 22 comunidades, 
desazolvando 65 toneladas de objetos y 
suciedad, se han atendido 53 vulcanizadoras 
con la recolección de 843 toneladas de 
llantas, sumando en total 2 mil 475 toneladas. 

Reconoció que se han enfrentado a otro 
problema que es el abandono de viviendas, 
así como cerradas donde no se puede acceder 
para hacer una fumigación, por lo que en 
consecuencia y en aras de la prevención, 
llamó a extremar precauciones y colaborar 
para evitar la proliferación de estos moscos 
que desbordan la atención en las clínicas y 
hospitales del sector salud.

Por: Bertha Alvarez 

Ante los problemas económicos y el 
incremento al precio de las gasolinas, los 
tepiscenses aumentaron el uso de bicicletas 
y motocicletas como medio de transporte 
incluso para traslados carreteros, ocasionando 
un incrementó el numero de accidentes 
imprudenciales en motociclistas por exceder 
la velocidad o no usar el casco protector.

El secretario de Seguridad Pública 
Municipal, Jorge Berecochea García, afirma 
que al mes se registran 90 accidentes 
imprudenciales de los cuales,  un gran 
porcentaje son provocados por automovilistas 
y motociclistas lo que en un año dejó un 
saldo de seis personas fallecidas.

El secretario de Seguridad Pública Municipal 
afirmó que la mayoría de los accidentes fueron 
imprudenciales, además de que la mayoría 
de los conductores manejan con mucha 
velocidad y más en los fines de semana 
cuando se combina la ingesta de alcohol.

En torno a los motociclistas afirmó que 
el alto costo de la gasolina y la facilidad 
de traslado han popularizado el uso de 

este medio, pero los conductores deben 
respetar las medidas de seguridad, para no 
ser sorprendidos por la policía municipal. 

Advirtió que con las  modificaciones a la 
Ley y los reglamentos de Tránsito se estarán 
penalizando las omisiones cometidas por los 
conductores para el caso de los motociclistas 
el uso del casco, ignorar señalamientos 
viales o correr a alta velocidad.

En lo que respecta a los automovilistas 
esperó que estos dejen de   conducir en 
estado de ebriedad, evitar usar el teléfono, 
no exceder los límites de velocidad y revisar 
el automóvil.

Accidentes imprudenciales 
dejan 6 muertos en Tepic

50 millones no se han otorgado a burócratas 
por carecer de una dirigencia legal: Adelaida
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Catastro de Tepic, en Vías de 
Modernización: Fuentes Vizcarra

Presentación de la colección 
"Joyas del Cielo y la Tierra"
Zevach Joyería y Bisutería 

Exclusiva celebra el próximo 
miércoles 21 de octubre del 2015, 
su décimo aniversario como marca 
y quinto como punto de venta con 
30 piezas en pasarela inspiradas 
en la naturaleza y el toque del 
cristal que caracteriza sus diseños 
en el salón María Magdalena de la 
capital nayarita.

Zevach es una marca nayarita 
creada en el 2006 por la comunicóloga 
Claudia Chávez quien diseña y 
comercializa orfebrería artesanal 
y diseño de joyería elaborada por 
manos nayaritas con la utilización 
de diversos materiales como textiles 
mexicanos, piedras semipreciosas, 
cristales, plata, bimetal y chapa.

Diez años en el diseño y 
cinco como punto de venta han 
logrado posicionar a la marca 
por la originalidad, autenticidad y 
calidad de sus diseños, además 
de la responsabilidad social de 

la empresa al generar fuentes de 
empleo para mujeres creativas y 
una amplia trayectoria dentro del 
mundo de la moda.

Zevach Bisutería Exclusiva es 
patrocinador oficial de distintos 
certámenes como Nuestra Belleza 
Nayarit desde el 2007; Miss Earth 
Nayarit 2013 y 2014;  Miss Swimm 
Suit USA International Contest 2013. 
Fashion Glamm 2014 y 2015. La 
marca ha sido portada también 
por actrices como Malillany Marín 
y Niurka Marcos.

Claudia Chávez tuvo desde niña, 
una especial predilección por los 
accesorios. Llamaban su atención 
las joyas, desbarataba collares de 
su madre para hacer nuevas piezas 
y jugaba a venderlas. De manera 
autodidacta comenzó a diseñar 
bisutería y creó la marca Zevach 
en el 2004. 

Seis años después decide abrir su 
primer punto de venta en la capital 

nayarita. Claudia Chávez incorpora 
un estilo fresco e innovador que 
combina raíces de la rica herencia 
artística de México y considera que 
diseñar es la capacidad de plasmar 
sueños e ideas, de crear belleza y 
suntuosidad en una pieza.

“Los mexicanos llevamos la 
creatividad en las venas, siempre 
he pensado que la necesidad es 
la madre de la creatividad y las 
carencias de muchas cosas en un 
país tan basto nos han hecho ser 
inventivos”, afirma la comunicadora 
que tiene planes de expansión 
inclusive fuera del país.

Para celebrar el talento de esta 
joven empresaria se suman como 
patrocinadores en este décimo 
aniversario JLu, estilista; Hado 
Eventos, Mary Castro, Comunicación; 
Nayarit en línea, Be Estilo, estética; 
Agencia de Modelos Tándem, Juan 
Bernal, Peluquería; casas de modas 
Paulinis y Mabelle. 

ENRIQUE GONZÁLEZ 
RODRÍGUEZ  

Tepic, Nay.-  El nivel de transparencia 
en el manejo de recursos públicos 
en el ayuntamiento capitalino se 
ha elevado, transformándose los 
impuestos pagados por la ciudadanía, 
en obras y servicios para las y los 
tepicenses.

Así lo consideró el director de 
Catastro e Impuesto Predial, Juan de 
Jesús Fuentes Vizcarra, quien informó 
que este departamento se encuentra 
en proceso de modernización:

“Necesitábamos tener identificado 
cuál ha sido un problema que 
actualmente le atañe a la Dirección 
de Catastro que refleja el asunto 
de tener una mejor captación de 
recursos públicos”, y para ello, se 
tuvieron pláticas con Inegi y Banobras, 
quienes manejan el Programa de 
Modernización de los Catastros en 
todo el país.

Así fue como se sometió a Cabildo 
la incorporación al programa de 

actualización catastral 
que no significa erogación 
alguna por parte de 
l os  ayun tam ien tos 
mex icanos ,  y  f ue 
aprobado. “Nosotros 
tenemos un escenario 
pero necesitamos que 
dictamine Inegi qué es lo 
que necesita Catastro y 
sobre de eso, buscar la mejor empresa 
para llevar a cabo la modernización 
catastral”, agregó el funcionario 
municipal.

Jesús Fuentes acotó que el pago 
por la modernización representa una 
inversión para el municipio, toda vez 
que se garantizará incrementar la 
captación de recursos, así como una 
actualización de los predios existentes 
en Tepic. “De esa inversión, Banobras 
nos regresaría el 40%”.

A la fecha, aun sin tener el 
diagnóstico en sus manos, comentó 
Fuentes Vizcarra, son varias las 
empresas que se han acercado 
para poder competir por llevar a 
cabo la ejecución del proyecto de 

modernización catastral, 
toda vez que la dirección 
a su cargo ha elevado la 
captación en Impuesto 
Predial e Isavi.

Juan de Jesús agregó 
que a la fecha propietarios 
de la mitad de predios en 
el municipio han cubierto 
s u s  a p o r t a c i o n e s . 

“Queremos cerrar el ejercicio con 
entre 52 y 55%; en el Isavi, que son 
operaciones de inmobiliarias, estamos 
en un 92% al día 29 de septiembre, 
para cumplir la meta fijada en la Ley 
de Ingresos, que son alrededor de 45 
millones de pesos en Isavi”.

A ese mismo corte, Fuentes dijo 
que se han recaudado alrededor de 
50 millones de pesos por concepto 
de impuesto predial, “de 55 (MDP) 
fijados en la Ley de Ingresos”, 
resultados satisfactorios, al decir 
del funcionario, quien precisó que se 
trabaja de manera coordinada entre 
Siapa, Catastro y Sedue para mejorar 
en materia de permisos y pagos de 
derechos de la ciudadanía tepicense.

El contexto de violencia que 
coloca a México como uno de 
los países más peligrosos para 
ejercer el periodismo, exige la 
continua profesionalización de 
las y los periodistas sobre sus 
derechos fundamentales, es 
por ello, que la Comisión de 
Defensa de Derechos Humanos 
(CDDH), en Nayarit, iniciará 
este 8 de octubre el Diplomado 
Derechos Humanos y Libertad 
de Expresión.

El ombudsman en Nayarit, 
maestro, Huicot Rivas Alvarez, 
explicó que este Diplomado 
tiene el objetivo de permear los 
conceptos y fundamentación 
de los derechos humanos en 
la actividad diaria de las y los 
profesionales de la comunicación, 
como portavoces de la libertad 
de expresión y la democracia.

El diplomado que se realiza 
coordinadamente con la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) a traves del 
Area de Ciencias Sociales 
y Humanidades  y el Centro 
de Capacitación, Consultoría 
y Desarro l lo  Profesional 
(CECADEP) proporcionará las 
herramientas para que en el 
ejercicio de sus derechos los 
comunicadores se conviertan en 
agentes del cambio social y se 
sumen a la promoción y defensa 
de los derechos humanos, 
puesto que las sociedades 
libres y democráticas, requieren 
de manera fundamental de la 
libertad de expresión.

El diplomado Derechos 
Humanos y Libertad de Expresión 
dirigido a profesionales de 
la comunicación, psicólogos, 
estudiantes de la Facultad de 
Comunicación se divide en ocho 

módulos, con temáticas en la 
evolución histórica, conceptos y 
fundamentación de los Derechos 
Humanos, así como la reforma 
constitucional del 10 de julio 
del 2011.

El diplomado que constará de 
80 horas instruirá sobre el Sistema 
de Protección Jurisdiccional y no 
Jurisdiccional de los Derechos 
Humanos; Sistema de Protección 
Internacional y Regional de los 
Derechos Humanos; Libertad 
de Expresión e Información 
en el Marco Jurídico Nacional 
e Internacional; El Derechos a 
la Libertad de Pensamiento y 
de Expresión como Derecho 
Humano.

Así como el Derecho Humano 
de los Periodistas, Guía para 
Implementar Medidas Cautelares 
en Beneficio de Periodistas y 
Comunicadores Emitida por la 
CNDH; Cultura de la Legalidad, 
Importancia de Interiorizar los 
Derechos Humanos; Violencia 
de Género en los Medios de 
Comunicación. 

Entre los especialistas que 
impartirán el Diplomado se 
encuentran Alonso Rodríguez 
Moreno, Arturo Guillermo Larios 
Díaz, María Cristina Guadalupe 
Vega Ramírez, Jaime Bailon 
Correa; Brenda Januet Velázco 
Pérez; Alma Cordero Rizo, Jorge 
Alberto Ruiz Valderrama y Agustín 
valencia López, corresponsales 
de la CNDH.

Es importante mencionar 
que este Diplomado dará inicio 
el día 8 de octubre en los días 
jueves y viernes de 16:00 
a 20:00 horas en el Centro 
Universitar io de Ciencias 
Sociales y Humanidades, sin 
costo alguno.

Inicia Diplomado Derechos 
Humanos y Libertad de Expresión



Jueves 8 de Octubre de 2015Política

*Para cubrir la demanda en Tepic.

*Negociado la deuda con CFE, aunque no se sabe todavía los plazos 
que se les puedan otorgar, con programa peso a peso, se reduce a la 

mitad dicho adeudo, será manejable la deuda, se quiere pagar a 5 años
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Ayuntamiento no tiene deudas 
propias, son ajenas: David Guerrero

Entrega Ayuntamiento tres camiones recolectores de 
basura en beneficio de la ciudadanía: González Barrios 

Por: MARIO LUNA

El tesorero del ayuntamiento de 
Tepic, David Guerrero, dejó claro que 
la presente administración municipal, 
no tiene adeudos con nadie, ya 
que todos sus compromisos los 
ha estado pagando en tiempo y 
forma, reconociendo que lo que si 
se sigue teniendo y que son los 
graves problemas financieros que 
enfrentan, son las deudas que dejaron 
las administraciones pasadas sobre 
todo la anterior.

Los compromisos de obras que 
se tienen, son de recursos federales 
que se han venido pagando como lo 
acordado, pero en relación a la deuda 
heredada a corto plazo y largo plazo, 
estas últimas se han venido pagando 
como se tienen pactadas de manera 
oportuna, mientras que las corto 
plazo se han venido resolviendo en 
su mayor parte de ellas, en algunos 

casos se ha estado refinanciando y 
en otro pagando.

Detalló que en lo referente a la 
deuda de corto plazo se ha abonado 
280 millones de pesos del total que 
eran mil 200 millones de pesos que 
se heredaron, lo que significa que 
ahora dicha deuda se ha reducido 
a 920 millones de pesos, por lo que 
se avanza.

En lo que respecta al problema 
que cada mes enfrentan con 

Comisión Federal de Electricidad, 
dijo David Guerrero, tesorero de este 
ayuntamiento panista, que se recibió 
un adeuda de los 10 millones de pesos 
el cual se renegoció con CFE, adeudo 
que era solo de energía eléctrica no 
pagada del edificio municipal, pero 
ya se pagó, en lo que se refiere al 
alumbrado público y edificios públicos, 
no se debe nada, se está al corriente 
en sus pagos, pero en lo referente al 
SIAPA, lo que se ha venido pagando 
de febrero a la fecha son 5 millones 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El día de hoy (ayer) y 
durante el  Miércoles Ciudadano 
número 40, el alcalde de Tepic, 
doctor, Polo Domínguez presentó 
tres nuevos camiones para la 
recolección de basura en nuestra 
ciudad, con los cuales suman 
13 unidades nuevas para cubrir 
con eficacia la recolección de 
basura en todo el municipio en 
sus respectivos horarios”.

Así lo dio a conocer en entrevista 
el Secretario del Ayuntamiento 
capitalino, Rodrigo González 
Barrios, siendo testigo presencial 
del evento donde estuvieron 
presentes la mayoría de los 
funcionarios municipales, Cuerpo 
de Regidores y la Síndico Municipal, 

así como integrantes de la sociedad 
tepicense.

Por lo que abundó, “con los 
camiones recolectores de basura 
recientemente adquiridos en 
este Primer año 
d e  G o b i e r n o 
M u n i c i p a l , 
se  ha es tado 
regularizando la 
recolección de 
basura en todo 
el municipio, aún 
tenemos unos 
errorcitos pero a 
la brevedad y con 
los camiones que 
hoy se entregan 
estoy seguro que la 
limpieza en calles, 
colonias y en los 
hogares quedará 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Usuarios de la justicia federal 
se quejan de las dificultades que 
enfrenta un edificio ubicado en 
el fraccionamiento Las Brisas, 
a un costado de la delegación 
de la Procuraduría General de 
la República (PGR).

Y es que el inmueble consta 
de tres pisos, en el último de los 
cuales se encuentra el Segundo 

Tribunal Unitario.

El reclamo es porque el 
edificio no cuenta con elevador 
y resulta difícil llegar a ese 
Tribunal Unitario, a personas que 
padecen alguna discapacidad.

Principalmente abogados, 
urgieron al Poder Judicial Federal 
para que destine recursos y 
se realicen las adecuaciones 
respectivas, pues resultan 
agravio a muchos ciudadanos.

Solicitan mejorías en edificio 
del Poder Judicial Federal 

* Consta de tres pisos y no tiene elevador, lo 
que dificulta el acceso a muchas personas.

de pesos mensuales, los cuales en 
tiempo se paga, y la energía que 
consumió esta administración de 
octubre a febrero, no se pagó, pero 
lo grave es el adeudo que se heredó 
de la administración pasada que son 
alrededor de los 65 millones de pesos 
y es lo que se ha estado negociando.

Por lo pronto la Comisión Federal 
de Electricidad ha aceptado que el 

adeudo se pague peso a peso, por lo 
que ahora solo resta esperar los plazos 
que se acuerden que bien pudieran 
ser hasta 5 años, con este programa 
de peso a peso, se aliviana la carga 
financiera, ya que por cada peso que 
pague el ayuntamiento la CFE pagará 
otro peso, lo que significa que dicha 
deuda se reducirá a la mitad, por lo 
que será más manejable, aseguró el 
titular de las finanzas municipales. 

resuelta al cien por ciento”.

Manifestando el entrevistado, 
que además, se entregaron 20 
motocicletas, 200 computadoras 
(para dependencias varias), 
equipo de labranza, equipos para 
nebulización contra el Dengue, 
200 licencias de software y 
diversos materiales e insumos para 
realizar actividades en beneficio 
de las y los tepicenses; nuestros 
impuestos se siguen invirtiendo 
en la #CapitalDelCambio.

Presupuesto sin compromiso
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Convoca SPAUAN a análisis de estudio actuarial del 
Fondo de Pensiones y Jubilaciones: Muñoz Barragán

*Para mañana viernes en el SPAUAN.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El Secretario General del 
Sindicato de Personal Académico 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (SPAUAN), Carlos Muñoz 
Barragán, manifestó en entrevista, 
que convoca a una reunión  mañana 
viernes 9 de octubre en la casa 
sede del sindicato, para dar a 
conocer el análisis del estudio 
actuarial que la administración 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit remitió a la organización 
sindical de la situación que 
guarda el Fondo de Pensiones 
y Jubilaciones.

Constituido en 26 de septiembre 
del 2002 y aprobado el Reglamento 
de Operación  el 18 de febrero 
del 2013. A 13 años de ello, 
se registró un déficit, del que 
repercutió en el pago a pensionados 
y jubilados en diciembre y enero 
de los años 2014 y 2015, por lo 
que su situación se elevo ante el 
Consejo General Universitario y se 
contrató despacho para realizar 

un estudio actuarial.
El Sindicato de Personal 

Académico cont ra tó  a  la 
empresa  Consultoría Financiera 
y Capacitación de Tepatitlán de 
Morelos, Jalisco  encabezada por 
el Dr. Jorge Alberto Balpuesta 
Pérez y a profesores de las 
unidades académicas de Economía 
e Informática, así como de 
Contaduría y Administración de 
la UAN. El Doctor Balpuesta Pérez 
ha sido Secretario Administrativo 
del Centro Universitario de Los 
Altos  de la Universidad de 
Guadalajara y experto en estudios 
actuariales, dichos resultados 
técnicos nos permitirán saber los 
resultados del estudio actuarial, 
que ha inquietado a la comunidad 
universitaria, principalmente a sus 
trabajadores, tanto académicos 
como manuales y administrativos.

Cabe destacar que desde 
el 2012, La Auditoría Fiscal de 
la Federación  había agrupado 
a nuestra Universidad  en un 
grupo de Universidades Públicas 
Estatales, donde se registraron 

en su conjunto de sus planes de 
pensiones un activo de 138,582.4 
millones de pesos; sin embargo, 
esos recursos no fueron suficientes 
para cubrir los pasivos laborales 
por 280,088.9 millones de pesos, 
por lo que esas instituciones 
registraron un déficit actuarial 
por 141,506.5 millones de pesos.

Asimismo, con las proyecciones 
f inanc ieras rea l izadas de 
conformidad con la Norma de 
Información Financiera NIF 
D-3, se precisó que de las 7 
universidades que conforman 

el “Grupo IV”, tres (Universidad 
Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo, Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos y Universidad 
Autónoma de Nayarit) son inviables 
financieramente desde el año 
2012, una (Universidad Autónoma 
de Querétaro) será inviable 
financieramente a partir del año 
2018, dos (Universidad Autónoma 
de Sinaloa y Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo) comenzarán 
a presentar insuficiencia financiera 
en el periodo 2024-2026, y una 
(Guadalajara) será insuficiente 
en el año 2040.

El análisis del Estudio Actuarial 
permitirá saber en donde las 
debilidades del Fondo de Pensiones 
y Jubilaciones en referencia a su 
inviabilidad para enfrentar sus 
responsabilidades financieras. Y 
las propuestas para continuar en 
el esquema de sostenimiento del 
Fondo de Pensiones y Jubilaciones 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit.

Muños Barragán, preciso que la 
cita es abierta y que se convoca 
a dos representantes por cada 
Unidad Académica y Centro 
de Trabajo donde se hará una 
explicación de los resultados 
actuariales y se atenderá las 
inquietudes técnicas por parte del 
Dr.  Balpuesta a los académicos 
universitarios.

El dirigente de SPAUAN, Muñoz 
Barragán convocó además al 
Secretario General del SETUAN, 
Luis Manuel Hernández Escobedo 
por ser parte del mismo Fondo. 
También participan los docentes 
universitarios Raúl Pérez González, 
ex director de Economía que 
presenta una propuesta alterna 
de sistema de pensiones y, la del 
fundador del mismo, Francisco 
Javier Castellón Fonseca a las 10 
de la mañana de mañana viernes 
9 de Octubre en el auditorio del 
SPAUAN.

Por: Bertha Alvarez 

La unidad Deportiva Morelos sigue destapando 

cloacas, actos de corrupción favoritismos en la 
adjudicación de obras que durante el gobierno 
municipal de Héctor González Curiel de 

Espacios deportivos requieren 
de dignificación: Rene Alonso

manera impune se cometieron en la dudosa 
remodelación de esta área deportiva donde 
se aplicaron fantasmagóricos recursos por el 
orden de 11 millones de pesos.

El coordinador de Regidores del Cabildo 
de Tepic, Rene Alonso Herrera Jiménez, 
dejó en claro que a más de un año no se ha 
aceptado la entrega recepción de esta unidad 
como de otras canchas deportivas porque 
han encontrado severas irregularidades en 
el manejo de los recursos que se aplicaron 
en obra proveniente de programas federales.

Para el caso de la Unidad Deportiva Morelos, 
una de las más emblemáticas, han encontrado 
irregularidades inexplicables, como la compra 
de 89 contenedores de basura pintados de 
color rojo con los logos oficiales distribuidos 
en áreas que representan peligro para los 
jugadores o espacios sin concurrencia y hasta 
los olvidados vestidores, por lo que no duda 
que el proveedor haya sido beneficiado por 
ciertos favoritismos, ya que no aplicaron el 
recurso en remodelaciones imprescindibles 
y otras como un domo ya sufre desperfectos.

Sin embargo, en un sentido de responsabilidad, 
dijo que sostiene encuentros oficiales con el 
director de SEDATU, Gerardo Aguirre, quien 
en un sentido de responsabilidad le comentó 

que los acercamientos institucionales pueden 
mejorar las condiciones de los espacios 
deportivos con la aplicación de obras que 
bajan de programas de rescate a espacios 
públicos.

Dijo que los tepiscenses no deben sufrir la 
adversidad de disputas o pleitos estériles o de 
saliva que no valen la pena, por lo que dijo, 
que mantendrá con encuentros con SEDATU, 
para bajar recursos que valgan el mejoramiento 
de los niños, jóvenes y adultos que aman el 
deporte y merecen espacios dignos. 

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Salvaguardar e impulsar las culturas populares 
indígenas prioridad en el Gobierno de Nayarit

Con el propósito de incrementar 
la calidad de la educación de nivel 
medio superior en el estado, así como 
mejorar la  cobertura del subsistema 
Telepreparatorias y las condiciones de 
su personal académico, el Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda se 
reunió con el Subsecretario de 
Educación Media Superior, Rodolfo 
Tuirán Gutiérrez.

En este encuentro —en el que 
también participaron el secretario de 

Educación del estado y el director de 
los Servicios de Educación Pública, 
Marco Antonio Ledesma y Héctor 
López Santiago, respectivamente—, se 
acordó apoyar al sistema TELEPREPA 
y el aumento de la cobertura del Centro de Estudios Tecnológicos, Industrial 

y de Servicios No. 100 (CETIS 100).

Al respecto, el mandatario estatal 
refirió: “Hoy, el subsecretario de 
Educación Media, el doctor Tuirán, 
nos atendió muy bien; estoy muy 
agradecido, a nombre de todos los 
nayaritas, por cómo el señor nos 
abrió las puertas para poder resolver 
un tema que desde hace más de 30 
años existe”, dijo el gobernante en 
referencia a la problemática de las 
telepreparatorias.

“El día de hoy podemos decir que 
estamos casi listos para iniciar un nuevo 
proceso; darles certeza, certidumbre, 
prestaciones a las maestras y los 
maestros de teleprepa. Esto no ha 

sido fácil, es una tarea que muchos 
gobernantes dejaron pasar, nunca 
resolvieron nada y, por lo tanto, 
es la primera vez que atendemos 
realmente la educación como debe 
de ser”, añadió el mandatario.

El Gobernador Roberto Sandoval 
también estableció con la Secretaría 
de Educación Pública la posibilidad 
de que se apruebe el apoyo necesario 
para incrementar la matrícula del 
CETIS 100; “buscando inversiones 
para que podamos hacer una nueva 
escuela, más aulas, más maestros, 
una mejor calidad educativa para 
todos los estudiantes, maestros 
y administrativos del CETIS 100”, 
informó.

Con el apoyo  del Gobierno del Estado, por 
medio del Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes, por primera vez Nayarit participa en el 
encuentro denominado ‘De tradición y nuevas 
rolas: Transformación y fusión sonora’, que 
reúne, del 6 al 11 de octubre, en Acapulco, 
Guerrero, a intérpretes de música indígena 
de México.

Organizado por el Consejo Nacional para 
la Cultura y las Artes, en coordinación con 
las instancias del ramo de los estados de 
la República, el encuentro contará con la 
participación de 120 exponentes de 17 entidades 
federativas, 16 pueblos indígenas y tres países 
latinoamericanos: Guatemala, Perú y Bolivia.

En la quinta edición de este encuentro, 
participa por Nayarit la agrupación cora 
Brasil Musical, de la comunidad Arroyo de 
Camarones, municipio de El Nayar, la cual 
grabará dos canciones en su lengua materna, 
que formarán parte del disco de esta quinta 

Acuerda Gobernador y SEP Federal mejorar 
condiciones en Teleprepas y Cetis 100

edición del encuentro ‘De tradición y nuevas 
Rolas’, versión Latinoamérica.

El Encuentro también contempla la realización 
de los talleres ‘Polimusicalidad y fusión sonora’, 
‘Creación musical desde la tradición comunitaria’ 
y ‘Palabras, vías, gritos y pianos. Además, 
‘Recetas para sazonar tus piezas: arreglo y 
producción musical’.

‘De Tradición y Nuevas Rolas: Transformación 
y Fusión Sonora’ visibiliza el movimiento musical 
indígena contemporáneo, fortaleciendo las 
capacidades creativas de sus protagonistas 
por medio de acciones de profesionalización, 
promoción y difusión que les permitan su 
inserción en circuitos sonoros amplios y su 
reposicionamiento comunitario.
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Creatividad que logran con sus propias manos.

Política

El gobierno de Polo 
demuestra que lo bueno 

se pega: Rodolfo Pedroza

8

Todo el apoyo a nuestros hermanos 
indígenas por sus artesanías: Isidra Vargas

Por: Bertha Alvarez

El regidor por Tepic, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, se mostro 
completamente satisfecho y 
motivado por la entrega de camiones 
de aseo público y equipo que 
favorecerá de manera directa a las 
direcciones de Parques y Jardines, 
Aseo Público y la Brigada Blanca.

El regidor sostuvo que los 
esfuerzos que hace el Ayuntamiento 
son reconocidos por la población 

tepiscense que observan  la buena 
administración de la Tesorería 
Municipal a cargo de David Guerrero 
Castellón y de la palabra que 
empeñó el presidente municipal, 
Polo Domínguez, de cumplir 
con hechos y con trabajo los 
compromisos adquiridos a pesar 
de las dificultades económicas y 
las trabas políticas. 

Pedroza Ramírez aseguró ser 
para todo el equipo de Cabildo y los 
funcionarios del gobierno municipal 

“es un aliciente 
recibir parte de 
este equipo porque 
ayudan a acelerar 
l o s  t r a b a j o s , 
e l  p e r s o n a l 
esta contento y 
motivado” 

Polo Domínguez 
h i z o  e n t r e g a 
este martes de 
3 camiones más 
r e c o l e c t o r e s 
de basura, 20 
m o t o c i c l e t a s , 
e q u i p o s  d e 
labranza, equipos 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Es un verdadero 
orgullo saber que los Artesanos 
Huicholes, están poniendo el 
nombre de Nayarit y México muy 
en alto, ya que sus artesanías 
son una gran representatividad 
de las tradiciones nayaritas, y 
es un gusto que formen parte 
de importantes exposiciones 
mundiales en lo referente a 
la Moda del vestir y calzar”, 
así lo manifestó en entrevista 
la diputada local por Ruíz y 
Rosamorada, María Isidra 
Vargas López.

“Su serv idora  amiga, 
mis compañeros y la gente 

trabajadora nayarita, nos 
sentimos orgullosos de nuestros 
hermanos "artistas indígenas"; 
por eso seguiremos apoyando 
y respaldando nuestra cultura 
(descendencia ancestral , 
histórica, artes, gastronomía, 
usos y costumbres, esencia, 
artesanías, etc.).

La leg is ladora pr i is ta 
señaló, “quiero expresar mi 
reconocimiento a la señora, Ana 
Lilia López de Sandoval, por 
ser la principal promotora en el 
estado, por apoyar e impulsar 
las artesanías de nuestros 
hermanos indígenas por la 
cultura que ellos muestran y 
realizan con sus propias manos 
en todos sus ámbitos, las obras 

de arte que elaboran nuestros 
hermanos han trascendido en 
otros estados y países, y eso 
nos enorgullece infinitamente”.

Y abundó al decir, “son una 
preciosuras los terminados 
que hacen en los calzados de 
hombres y mujeres para todos los 
gustos, así mismo los bellísimos 
collares multicolores que se 
miran desde lejos y ya puestos 
en uno mucho más bonitos 
por sus expresivos colores, 
quedando maravillados por 
esos trabajos bien elaborados 
por sus propias manos y a la 
vista de todo público”.

Por último la entrevistada 
manifestó, que la creatividad 

de múltiples cosas que hacen y 
logran con sus propias manos 
es increíble, ya que no tienen 
manuales que les indiquen 
cómo hacerlas, y eso es muy 
interesante en la elaboración 
de sus artesanías que son 
preciosas y muy bellas.

Es destacable la loable 
labor de la Sra. Ana Lilia 
López de Sandoval, ya que 
con ese impulso que se le ha 
dado, se han generado cientos 

de fuentes de empleo que 
mejoran la calidad de vida de 
las familias, se proyectan los 
usos y costumbres de las etnias 
indígenas nayaritas, se mantiene 
firme la patente del bordado y 
decoración "Huichol" en nuestra 
Entidad y además se enmarca 
el Nayarit gallardo y altivo, como 
un majestuoso lugar donde su 
gran legado es dignamente la 
riqueza cultural. ¡¡Sigámos 
adquiriendo y consumiendo lo 
que produce Nayarit!!

para nebulización contra el dengue, 
así como 200 licencias de software y 
material para distintas dependencias 
del municipio de Tepic con un costo 

de 6 millones de pesos.
Para finalizar el regidor por el 

PAN y Presidente de la Comisión de 
Salud del Cabildo de Tepic indicó 

que con el equipo adquirido se 
continuará trabajando en el combate 
al dengue clásico y hemorrágico 
y la chikungunya. 
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 En Sesión Pública Ordinaria

Presentan iniciativa a favor de las 
mujeres afectadas por cáncer de mama
•	 La	iniciativa	de	reforma	a	la	Ley	de	Salud	para	el	Estado	de	
Nayarit,	favorece	a	las			mujeres	que	por	el	cáncer	de	mama	hayan	

sido	afectadas.
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Tepic.-  A fin de otorgar apoyo 

a mujeres nayaritas que han 
padecido cáncer y requieren de 
una reconstrucción mamaria, 
en Sesión Pública Ordinaria fue 
presentada la iniciativa que reforma 
y adiciona  diversas disposiciones 
a la Ley de Salud para el Estado 
de Nayarit.

La iniciativa tiene por finalidad 
elevar a rango de derecho universal 
y gratuito la posibilidad de acceder 
a la reconstrucción mamaria a 
toda mujer que haya perdido uno 
o ambos senos,  después de haber 
padecido cáncer y de esta forma 
contribuir en la disminución del 
efecto psicológico negativo en 
las mujeres.

De acuerdo con la iniciativa 
presentada, el cáncer de mama 
es la primera causa de muerte 
en mujeres en México, con una 
mortalidad total estimada en el 
año 2012 de 40 mil decesos, 
mientras que en Nayarit durante 
el 2014 se tuvo una cifra de 60 
mujeres por dicho padecimiento, 
según datos publicados por el 

Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI).

En tal sentido la iniciativa 
contempla el respaldo presupuestal 
para que las mujeres que han 
padecido esta enfermedad puedan  
acogerse a este tratamiento de 
manera gratuita, y de tal forma 
tener una mejor calidad de vida.

Esta iniciativa de reforma a la 
Ley de Salud para el Estado de 
Nayarit, presentada por la diputada 
Sonia Nohelia Ibarra Fránquez, fue 
remitida a la Comisión de Salud y 
Seguridad Social de la Trigésima 
Primera Legislatura para su estudio 
y dictamen correspondiente.

Se constituyó la 
Asociación Civil del CENIT2

Juan López Salazar, Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), constituyó el 
Consejo de Asociados del Centro Nayarita 
de Innovación y Transferencia de Tecnología 
A.C. (CENIT2), con el objetivo de otorgar 

independencia en su operatividad y en la 
consolidación de la figura jurídica, además 
de la designación del Director Ejecutivo del 
Centro, a cargo de Joel Salomón Herrera 
Montoya.

“El CENIT2 es un suma de esfuerzos de 
varios años que el día de hoy cobra vida con 
la constitución formal de la Asociación y que 
apunta hacia la trascendencia en materia de 

ciencia, tecnología e innovación en el estado 
y Región”, indicó.

Asimismo,  explicó que el Consejo de 
Asociados se conformó por el personal de 

la UAN, que funja en turno en los cargos de 
Secretario General, así como de Investigación 
y Posgrado, Vinculación, Finanzas y Rectoría 
como Presidente de la misma, a fin de 
impulsar la visión 2030 de la UAN desde 
las diferentes dependencias aún cuando se 
renueve o releve el personal a cargo, “Es un 
reto y un paso definitivo para la vinculación 
de la Universidad con el sector empresarial 
y social de Nayarit; es el momento para 

redoblar esfuerzos de todo el quipo de trabajo 
del CENIT2 para lograr el reconocimiento, 
prestigio y sustentabilidad que requiere el 
centro”, señaló el Rector.

Por su parte, Rubén Bugarín Montoya, 
Secretario de Investigación y Posgrado 
acentuó la relevancia que tendrá el CENIT2 
para la Universidad y la región “El quehacer 
universitario es vital para el funcionamiento 
del centro, el hecho de constituirse como 
Asociación Civil permitirá concretar relaciones 
y vínculos con la sociedad, así como generar 
recursos propios y facilitar el acceso al 
sector productivo, gubernamental y social; 
al mismo tiempo favorecerá el seguimiento 

puntual de iniciativas y la consolidación de 
proyectos”, informó.

Finalmente, el ahora Director Ejecutivo 
del CENIT2, Joel Salomón Herrera Montoya, 
manifestó su agradecimiento a la administración 
de la UAN y se comprometió a brindar 
soluciones a las necesidades científicas y 
tecnológicas a través del CENIT2, apegadas 
a la responsabilidad social que la UAN ha 
consolidado “la aspiración es construir 
juntos este magnífico proyecto, entre todos 
tenernos el reto de impulsar con entusiasmo 
el desarrollo del CENIT2 y buscar alianzas 
estratégicas para dar soluciones integrales 
a las demandas de la sociedad”, concluyó.

Orientación Psicológica Familiar
¿Te sientes triste, desanimado, que nadie te valora? 

¿Tu familia no es lo que tú has querido a través de los años? 
¿Tienes problemas matrimoniales y no sabes que decisión tomar? 

¿Tus hijos se comportan de manera desordenada y no sabes por qué?

	Además,	ofrecemos	cursos,	talleres	y	conferencias
Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86

Psicólogo José Miguel Cuevas Delgadillo

Precios accesibles
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*Nuevos camiones recolectores de basura, 
computadoras, motocicletas, nebulizadoras contra 
el dengue y cientos de piezas de equipo de trabajo

A efecto de agilizar 
la operación de sus 
unidades médicas, la 
Delegación Estatal del 
ISSSTE en Nayarit 
implementó módulos 
especiales para la 
atención a pacientes con 
síntomas relacionados 
con el dengue, tanto 
del hospital general Dr. 
Aquiles Calles como en 
la clínica de medicina 
familiar de Tepic. 

De  acuerdo  a l 
subdelegado médico 
de la dependencia 
Héctor Padilla García 
dichos espacios operan 
desde hace un par de 
semanas, aunados a los 
servicios de urgencias 
y consulta de primer 
nivel que, de manera 
permanente, brindan atención 
a los trabajadores del estado, 
los pensionistas y sus familias. 

“ C o n s i e n t e s  d e  l a s 
necesidades de atención y a las 
condiciones de infraestructura 
del instituto, nuestro delegado el 
doctor Sandoval Pazos dispuso 

habilitar de manera inmediata 
las áreas mencionadas para 
agilizar el funcionamiento en 
ambas unidades médicas, 
por lo cual se realizó un 
esfuerzo ante los requerimientos 
extraordinarios de insumos y 
de capital humano”.   

Precisó que en la clínica 

operan dos consultorios 
especiales de lunes a 
viernes mañana y tarde 
y uno más los fines de 
semana; en el hospital, 
además de los consultorios 
de urgencias, se destinó 
un consultorio específico 
en los mismos horarios 
para la atención médica de 
pacientes que presentan 
síntomas relacionados al 
dengue.

Asimismo, de manera 
permanente se monitorea 
la atención en la clínica 
de medicina famil iar 
de Acaponeta y las 22 
unidades médicas de la 
periferia con el propósito 
de mantener un control 
integral en los protocolos 
clínicos y captar las 
necesidades particulares 
en cada zona del estado. 

“Los pacientes son sometidos 
también a pruebas laboratoriales 
para la medición de plaquetas 
y descartar la enfermedad. 
Los casos confirmados son 
reportados a la Secretaría 
de Salud quien notifica a 
la plataforma nacional los 

Tepic, Nayarit.- El presidente 
Polo Domínguez entregó tres 
camiones recolectores de 
basura nuevos, 20 motocicletas, 
200 computadoras y cientos 
de piezas de equipo de trabajo 
para el personal de campo, 
a fin de mejorar los servicios 
públicos de la capital nayarita.

En la explanada de la 
pres idenc ia ,  reg idores, 

síndico, funcionarios, medios 
de comunicación, personal 
operativo y administrativo, 
así como ciudadanos, fueron 
testigos de la entrega de este 
paquete de herramientas que 
tiene una inversión de cinco 
millones, 840 mil pesos.

“Tres nuevos camiones 
de basura que le costaron al 
ayuntamiento tres millones 

de pesos; 20 
motocicletas 
p a r a  l a s 
d i f e r e n t e s 
dependencias; 
un primer paquete de 200 
equipos de cómputo que 
equivalen a un millón de pesos; 
equipo de labranza por 250 
mil pesos; nebulizadoras con 
un valor de 240 mil pesos.

“Por último, se paga a 

la empresa Microsoft 200 
licencias de funcionamiento 
que se les debía desde el 
año 2010, con un valor de 
un millón de pesos”, explicó 
el alcalde.

Una de las trabajadoras 

beneficiadas, de la brigada 
blanca, comúnmente conocida 
como “las hormiguitas”, 
doña Antonia, compartió 
su entusiasmo: "Vamos a 
demostrar que sí podemos 
hacerlo y hacerlo bien, porque 
el cambio se nota".

Continúa ISSSTE brindando atención 
en módulo especial de dengue 

Polo anuncia inversión millonaria 
para mejorar servicios públicos

eventos de dengue clásico 
o hemorrágico, según sea el 
caso” explicó. 

Padilla García agregó que 
los pacientes con probable 
dengue clásico y su control 

de plaquetas es monitoreado 
mediante estudios de gabinete; 
cuando el descenso de plaquetas 
es considerable los pacientes 
requieren vigilancia médica 
permanente y son ingresados 
en el nosocomio. 
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

El pasado sábado 26 de 
septiembre en las instalaciones del 
Auditorio de la Unidad Académica 
de Contabilidad y Administración 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit se llevó a cabo el tercer 
Simposium de Nutrición

Dirigido a especialistas, 
profesionales y estudiantes en la 
materia y con valor curricular por 
parte del Colegio de Nutriólogos del 
Estado de Nayarit. En el estuvieron 
importantes conferencias dictadas 
por maestros y especialistas de 
Tepic y Guadalajara.

Haciendo referencia al antiguo 
proverbio chino: "Sin la dieta 
adecuada, la medicina es inútil; 
con la dieta adecuada, la medicina 
no es necesaria." Se presentaron 
los temas: Alimentos Funcionales 
en pacientes oncológicos por 
Andrés Ruiz;  El papel nutricional 

en rendimiento deportivo por 
Hugo David Rodríguez; Manejo 
Nut r i c iona l  en  Síndrome 
Metabólico por Karen Victoria 
Sánchez; Nutrición molecular 
en gastroenterología por Edgar 
Jair Medivil-Rangel; Anorexia y 
Bulimia Trastornos de la conducta 
alimentaria disfrazada por Yanet 
Oyuki Sánchez; y Nutrición en 
pacientes Celiacos por Cynthia 
Itzel Zaragoza

En el lugar se exhibieron 
distintos productos que sirven 
para apoyar el desarrollo laboral 
y profesional de los expertos en 
nutrición, que estuvieron a la venta, 
así como otros patrocinadores 
que apoyaron este evento.

Al finalizar los organizadores 
regalaron en una rifa diversos 
productos gestionados por ellos 
mismos y algunos otros por 
parte de los patrocinadores que 
estuvieron presentes en todas 
las actividades.   

Tercer Simposium 
de nutrición 
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Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado 
martes 6 siendo las 5 de la tarde 
del presente mes y año tres jóvenes 
originarios y vecinos del populoso 
barrio de pueblo nuevo de esta 

ciudad, se metieron a nadar al 
río San Pedro que se encontraba 
bastante crecido, lo que ocasionó, 
según testigos, que la corriente los 
arrastrara, siendo esto percatado 
por unos pescadores quienes solo 
lograron rescatar a uno de ellos. 

Más tarde se supo que los 
jóvenes que desaparecieron en 
el San Pedro, respondían a los 
nombres de  Rafael Partida N. de 
17 años de edad y William Cardona 
Quiñones de 14 años, los cuales 
tenían su domicilio por la calle de 
Corona entre Emiliano Zapata y 
Amado Nervo del barrio de Pueblo 
Nuevo de esta ciudad de Tuxpan. 

Ante tal desesperación de los 

afligidos familiares por rescatarlos 
y encontrarlos con vida, solicitaron 
el auxilio de la Fundación Juntos 
Mejoramos el Campo que preside 
el conocido profesionista Nayarita 
Jorge Martínez Campos, quien la 
mañana de ayer envió a la localidad 

de Tuxpan Buzos profesionales 
Certificados, estando entre ellos 
el prestigiado Doctor Porfirio 

Martínez Campos responsable 
de Ambulancias SERMED de 
Nayarit y Alan Emmanuel García 
Velázquez, quienes coordinaron 
los trabajos de búsqueda de los 
mencionados jóvenes.

En apoyo se sumaron personal 
de protección civil del estado con 
base en el puerto de San Blas,  
protección civil del Ayuntamiento de 
Tuxpan, de la Policía Nayarit y ya 
por la tarde se sumó a la búsqueda 
personal de la Fiscalía Nayarit a 
bordo del helicóptero Apache. 

La ardua Búsqueda por parte de 
los buzos profesionales de Juntos 
Mejoramos el Campo, del personal 
de protección civil tanto por agua 
como por tierra se suspendió 
entrando la noche debido a la 
falta de visibilidad y a la repentina 
creciente del San Pedro, sin que 
hasta esa hora se supiera algo de 

los jóvenes desaparecidos. 

Sera el día de hoy jueves 
cuando reinicien de nueva cuenta 
los Buzos Certificados de JMC 
con la búsqueda de los jóvenes 
desaparecidos, de quienes ya se 
perdió toda esperanza 
de encontrarlos con vida.

P o r  s u  p a r t e 
habitantes del populoso 
barrio de pueblo nuevo 
se solidarizaron con 
los familiares de los 
jovencitos desaparecido 
y todavía a las 9 de 
la noche de ayer 
continuaban en las 
márgenes del San 

Pedro, donde pescadores de la 
localidad se organizaban para 
emprender en el transcurso de la 
noche un recorrido con potentes 
lámparas hasta donde se conoce 
como la palizada o el chorriadero. 
Seguiremos informando.

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 8  de Octubre  de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1800

Tuxpan

Buzos profesionales de JMC 
coordinaron búsqueda de jóvenes 
desaparecidos en el Río San Pedro
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BELISARIO DOMINGUEZ, A 102 AÑOS DE SU 
SACRIFICIO

Opinión

"Si cada uno de los mexicanos hiciera lo que 
corresponde la patria estaría salvada"

14

A 102 años de su sacrificio, se recuerda 
la obra del gran prócer mexicano Belisario 
Domínguez, su actitud en el momento en que la 
Patria urgía para recuperar su dignidad y honor 
se convirtió en el símbolo de la congruencia 
en el cumplimiento de los principios y valores 
de toda una nación. La imagen de Belisario 
Domínguez es recordada como la del único 
hombre que levantó la voz públicamente para 
impulsar el pensamiento crítico contra un 
gobierno ilegítimo que lastimaba y oprimía a los 
mexicanos, su actitud humanista, su atención 
gratuita como galeno a los menesterosos, 
la distribución de medicamentos de forma 
gratuita a los necesitados desde su botica 
"La Fraternidad" , su sencillez y honradez 
son todo un ejemplo de la actitud que el ser 
humano debe aspirar a cumplir cabalmente.

En la mística de Belisario Domínguez 
estaba claro que gobernar era sinónimo 
de servir y de que el hombre era libre 
cuando podía expresar lo que pensaba sin 
el temor de ser reprimido o amedrentado, 
por ello en las "nebulosidades" políticas 
y sociales de su tiempo, sus principios se 
convirtieron en la conciencia popular de las 
clases oprimidas que forjaron el carácter de 
nuestra nación. Por tales méritos el Senado 
de la República instituyó mediante decreto 
del 28 de enero de 1953 la medalla de honor 
Belisario Domínguez para premiar  a quienes 
como él se hayan distinguido por su ciencia o 
su virtud en grado eminente como servidores 
de nuestra patria o de la humanidad. Dicha 
presea es la Máxima Condecoración que el 
Senado otorga a los ciudadanos para honrar 
la memoria del senador chiapaneco que fue 
férreo opositor a la usurpación de Victoriano 
Huerta a la Presidencia de la República y que 
por sus abiertas e incendiarias críticas en 
la tribuna de la Cámara alta fue asesinado 
el 7 de octubre de 1913,  pero que con su 
heroico sacrificio ganó para la Revolución 
la conciencia moral del pueblo de México.

Es, en este marco que La Respetable 
Logia Simbólica Belisario Domínguez 
Palencia No. 21,  juridiccionada a la Gran 
Logia del Estado de Nayarit INVITA a la 
ceremonia del 102 aniversario luctuoso 
del insigne Senador Belisario Domínguez 
Palencia y a la ceremonia de Entrega de la 
Medalla  al Mérito Liberal 2015 este sábado 
10 de octubre del 2015 a las 16:30 horas en 

la explanada de la Gran Logia del Estado de 
Nayarit sito en abasolo 25 oriente entre Av. 
México y calle zacatecas, zona centro Tepic, 
acto en el que habremos de recordar la vida 
y obra de éste gran héroe civil y en el que se 
otorgará la medalla al mérito liberal 2015 al 
respetable Dr. Felipe Vitela Mora.

Belisario Domínguez con sus hechos 
apoyo al progreso de la humanidad, por ello 
debemos imitar su entereza, su perseverancia, 
su valor para ser congruentes con nuestros 
ideales para construir una sociedad más justa 
y fraterna donde la virtud y el mérito sean 
recompensados. 

Esperemos y comentaremos...frago2009@
hotmail.com

Día de la raza, descubrimiento de 
América, 12 de octubre, pero de 1492, 
parten del Puerto de Palos, tres carabelas 
llenas de marineros proscritos, jefaturados 
por Cristóforo Colombo, navegante 
genovés. Con fondos de la corona 
española,  que aporta la  reina Isabel, 
parten en busca de Las Indias. Movidos 
por el afán de hacer fortuna, desafiaron 
la amenaza de caer a las profundidades 
del océano, cuando hubieran llegado al 
fin del mundo. Enfermedades producidas 
por la falta de caroteno y vitamina C,  
feroces tormentas, motines y el miedo 
natural que provoca el no saber que hay 
más adelante, configuraron una travesía 
peligrosa pero interesante.

 
Cuando ya todo lo sentían perdido, 

uno de los hermanos Pinzón, trepado en 
lo alto del mástil, gritó tierra a la vista; 
Colón había descubierto el continente 
de las Américas, aborígenes incluidos. 
Tiempo después, Colón pasa al último de 
los planos, desplazado por las intrigas 
palaciegas, muriendo pobre y reivindicado 
trabajosamente al quedar inscrito su 
nombre en la República de Colombia. 
Nunca he podido entender por qué 
Alberico Vespucci, o Américo Vespucio, 
se llevó los créditos y las palmas. Ah 
pues precisamente este 12 de octubre, 
familiares y amigos de Alejandro Rivas 
Curiel, estarán reuniéndose para brindarle 
sentido homenaje al célebre Alejandro 
Rivas Curiel, fallecido a consecuencia de 
la diabetes, hace 16 años exactamente; 
el agradecimiento estará a cargo de 
Alejandrillo Rivas su hijo mayor; estará 
también Rafael, su hijo menor, menos 
conocido; Miguel Madero Estrada, ex 
diputado local y hoy magistrado, Fausto 
García y Carlos Ruiz Flores, harán una 

semblanza de quien fuera presidente 
municipal de Tepic, tras dejar en el camino 
a José Ángel Cerón Alba, entrañable 
amigo de Antonio Rodríguez Tello, el 
cual ya batea en las grandes ligas con 
su espacio de internet, especializado en 
la nota roja. 

Y como siempre pasa, lo mismo 
dijeron de Don Tino Ávila y de Marco 
Antonio Fernández Rodríguez, que si 
no se hubieran muerto, seguramente los 
habrían lanzado como candidatos a la 
gubernatura del estado. Este día 12 la 
diferencia será estar o no estar, porque 
después del evento, servirán una comida… 
Y ya que hablamos de eso, el ingeniero 
Amado Rubio Castañeda, está convocando 
para este viernes a un diálogo en petit 
comité con sus amigos de la prensa. El 
propietario del taller industrial “La Garantía”, 
no quita el dedo del renglón respecto a 
su legítimo empeño por llegar a ser en 
su momento, abanderado de la sociedad 
civil, con el clarísimo propósito de lograr 
la presidencia municipal de Tepic, cargo 
que se le ha negado en dos ocasiones. 
Iría por la tercera, la vencida… 

Por cierto, todo mundo tiene derecho a 
pretender, siendo ciudadano con honesta 
forma de vivir, un cargo público, desde el 
más pequeño, hasta el más grande. Juan 
López Guillén, conocido en Santiago, 
su patria chica, como El Pepto Bismol”, 
ya logró ser regidor del ayuntamiento e 
hizo la hazaña de repetir en el mismo 
cargo, a través de una de sus hijas. Este 
joven político trabaja como maestro de 
telesecundaria y un buen día se le ocurrió 
que podía soñar con el cargo más alto 
en Nayarit: la gubernatura. 

Lleva cuatro años recorriendo el estado 
y por su sencillez en el trato con la gente, 
asume simpatías y levanta suspicacias por 
su modestia en el vestir, amén de que llega 
tripulando una destartalada camioneta, 
a la que desde hace muchísimo tiempo 
le falta afinación, engrasada, balatas 
nuevas y desde luego las cuatro llantas, 
que pueden reventar con un piquete de 
zancudo. “Pepto Bismol”, no se les olvide, 
el cual puede ser diputado por andar 
volando tan alto… PALESTRAZO: me 
entero, Juan Antonio Echeagaray Becerra, 
junto con otros cuatro abogados, lograron 
frenar las insanas intenciones del Tigre 
Toño, quien pretendía quitarle su edificio 
estatal a los priistas, para convertirlo 
en guardería; si Manuel Cota no se 
pone buzo, el cantado y muy merecido 
homenaje, lo podría realizar el maestro 
Juan Carlos Ríos Lara.

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Águilas de San Pedro campeón 
en el Intermunicipal del 

Voleibol Femenil Manuel Cota

Un padrote nunca se 
enamora, es la regla

Jueves 8  de Octubre de 2015• www.genteypoder.com • No.  1800Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
dinámica sexta de Águilas de 
San Pedro Lagunillas, se coronó 
campeón en el Intermunicipal 
de Voleibol Femenil Senador 
Manuel Cota Jiménez, el 
pasado domingo cuatro de 
Julio del 2015,  al vencer a su 
impresionante rival Amigas de 
Salas, con este triunfo obtiene 
el pase para enfrentar a los 
campeones de los distritos 
uno y dos.

Cabe hacer  menc ión 
que Águilas de San Pedro, 
haciendo honor a su nombre,  
se mantuvieron volando en 
los primeros lugares de la 
tabla, prácticamente  toda la 

temporada regular, la suerte 
estuvo de su parte, aunque hubo 
momentos en que estuvieron 
a punto de ser eliminadas, 
respondieron a la hora crucial 
dejando fuera a las Leonas, 
equipo que siempre marcho 
súper líder.

La sexta de Águilas, siempre  
tuvieron en mente ser campeones 
de este importante torneo 
intermunicipal presentando 
jugadoras de gran nivel, y 
de gran altura, lo que generó 
positivas presentaciones, un 
par de derrotas no pudieron 
apartar del camino a las Águilas, 
quienes buscan repetir la 
hazaña en la nueva temporada, 
pueden repetir, pues conservan 
su potente base.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayar i t . -  E l  ex 
b a s q u e t b o l i s t a 
G u a n a j u a t e n s e 
Carlos Hernández 
Romero, el famoso 
‘Moro’, estuvo de 
gira de trabajo por 
la comunidad de 
Etzatlan, y aprovecho 
la ocasión para 
visitar a familiares 
y amigos, quienes le 
dieron la bienvenida 
adecuada, el Moro 
es además de gran 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Dicen que este municipio se 
pone en boga el ser Padrote, 
y según nuestra historia de 
hoy, le digo que Kaliman, es 
un tipo feo, un joven prostituto 
que anda en busca de chicas 
con recursos económicos 
viables  para hacer su labor 
y vivir a sus costillas, un 

tipo con buen verbo, con  
figura tosca, parece tallado 
en piedra.

Kaliman, comenta que 
le dijeron  que en esta 
cabecera municipal hay buena 
mercancía, lo que nos pareció 
todo un descarado que anda 
por todos los bares locales en 
busca de pirujitas, checando 
cuánto ganan al día jovencitas 
de senos caídos y con la 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El titular 
de la nueva corriente de liderazgo, 
Doctor Everardo Sánchez Parra, dijo 
que “no se puede obviar el hecho 
que los desafíos  y retos que tiene 

nuestra zona exigen de nuestra parte la 
construcción de un liderazgo renovado, 
efectivo y de amplia visión que sepa 
conducir a nuestra sociedad por un 
camino de respuestas concretas”.

“Hasta hoy los líderes políticos 
han enfrentado situaciones históricas 

difíciles,  a veces  injustas por la 
improvisación de su liderazgo y porque 
no decirlo su falta de vocación y de 
servicio hacia los que menos tienen, 
no ha podido conducir a nuestra 
sociedad por los caminos de la paz, la 
democracia y el buen desarrollo para 

Carlos Hernández El 
“Moro” en Etzatlan, Jalisco

Hay que sentar bases para un tipo 
de liderazgo que sirva al pueblo

esperanza a la deriva, dijo 
que cobra barato porque está 
empezando en el medio, donde 
primero hay que cotizarse.

 Kaliman, no se cree el 
padrote ‘Numer Guan’ de este 
rancho, pero cabrón sí lo es, 
lo vi con una señora residente 
de este lugar -de bastante 
buen ver- en su motocicleta, 
al salir de cierto gimnasio 
rumbo a la calle Hidalgo, a 
éste personaje no le gustan 
los tatuajes, ni andar a altas 
horas de la  noche en los 
antros, lo encuentran cantina 
en su domicilio, por si se les 
ofrece algún servicio.
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todos, si no se generan reflexiones 
certeras”. 

 Cabe hacer mención que el doctor 
Everardo Sánchez Parra, pretende 
establecer una definición de lo que 
es un liderazgo y su posible fallas 
tratando se sentar bases para fomentar 
un tipo de liderazgo que contribuya 
a crear una cultura democrática de 
dialogo, participación, consensos y 
tolerancia, iniciando posibilidades de 
un liderazgo que sirva a los intereses 
del  pueblo.

promotor de seguros, un gran 
promotor deportivo. 

Carlos Hernández, asesor y 
promotor de la Liga de Voleibol 
Femenil Municipal e Intermunicipal 
Manuel Cota, viajó por la zona sur 
del Estado de Jalisco, promoviendo 
a equipos locales con el objetivo 
de mejorar este rubro, aquí y allá, 
mejorando la calidad de los equipos 
participantes en un rubro que 
empieza a ser bastante socorrido.

Consciente del tema, Carlitos 
comenta que en lo deportivo 
deben de estar quienes tengan la 
capacidad de oír el requerimiento 
de los usuarios, no se trata de 
simplemente regalar balones, 
eso no es impulsar el deporte, es 
simple politiquería que no funciona, 
se necesita crear infraestructura 
y estrategias para solidificar el 
deporte en general.
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PARA EMPEZAR......ESTÁ IMPACTANDO 
UN DEPORTE EN NAYARIT Y ES EL 
MUAY THAI, QUE SON LAS ARTES 
MARCIALES ORIENTALES EN LAS QUE 
SE VISUALIZA  LA DISCIPLINA, LA TÉCNICA 
y  LA HABILIDAD,  CONJUGÁNDOSE LA 
FUERZA MENTAL CON LA FÍSICA Y QUE LA 
CONVIERTEN EN UN VERDADERO ARTE 
DEL DEPORTE......AQUÍ EN NAYARIT,  SE  HA 
ESTADO PROMOVIENDO ESTA ACTIVIDAD  
DEPORTIVA GRACIAS AL ESFUERZO, 
DEDICACIÓN Y PROFESIONALISMO DE LOS 
ALCES-TEPIC, que es una Organización  sin 
fines de lucro, sólo con el único objetivo de 
promover el deporte entre la niñez, la juventud 
y los adultos mayores......LOS ALCES-TEPIC 
HAN ESTADO ORGANIZANDO EVENTOS 
DE MUAY THAI EN LA CAPITAL NAYARITA 
y,  para ello, han estado contando con el 
respaldo del Gobierno de la Gente a través del 
INCUFID quien amablemente les ha facilitado 
el Gimnasio de Box y allí han promovido 
sus Combates como el México-Argentina en 
donde estuvieron los mejores peleadores del 
País en mención y el último realizado que es 
el Muay Thai Night en donde presentaron 
Peleas Explosivas con jóvenes surgidos de los 
Gimnasios de Ixtlán del Río; Santiago Ixcuintla 
y Bahía de Banderas que ya están destacando 
entre los encordados..........DEBEMOS DE 
RECONOCER EL TRABAJO DE CLAUDIO, 
FABIOLA Y MIGUEL SEDANO QUIENES 
HAN PUESTO TODA SU EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE LOS JÓVENES; ellos 
son quienes han impulsado este deporte y 
encauzado a deportistas que los han llevado 
a conquistar títulos Nacionales,  como el 
que ostenta la Guerrera BI- CAMPEONA 
NACIONAL YANET LOMELÍ LÓPEZ, A QUIEN 
YO LE ANTEPONGO EL MOTE DE LA “DIOSA 
BLANCA DEL MUAY THAI”, pero así surgen 
otros peleadores que darán renombre a la 
Entidad y cuya presencia en los encordados del 
País ya es destacable.......NOS COMENTAN 
QUE EN EL MES DE DICIEMBRE HABRÁ 
COMBATES DE ALTO NIVEL, pues se 
presentarán las Mujeres, sí, las Féminas 
que arriba de un ring nos demuestran que 
no son el sexo débil, si no que son fuerza, 
habilidad, experiencia y fortaleza y por citar 
un ejemplo, allí veremos a la Bi Campeona 
Nacional Yanet Lomelí López, la “Diosa 
Blanca del Muay Thai” quien nos dará una 
demostración de capacidad, de fuerza y de 
experiencia y como ella dice: “en el ring me 
transformo y soy valiente, soy guerrera, SOY 
ALCE  y por eso soy  una peleadora que no 
respeta a su oponente”.......ESTA ES PARTE 
DE LAS ACTIVIDADES DEL MUAY THAI Y 
QUE PERMITE FORJAR GENERACIONES 
DISCIPLINADAS Y ENCAUZAR A LAS 
ACTUALES, ya que el trabajo es mental y 
físico y para lograr destacar, se requiere de 

disciplina, entrega y honestidad, en fin, ojalá 
y que este deporte siga en forma ascendente 
y deseamos que las Promociones no cedan, 
así como también deseamos que el Gobierno 
de la Gente les siga respaldando como hasta 
ahora lo han hecho.........LOS CORAS FC YA 
ESTÁN LISTOS PARA VIAJAR A CHIAPAS, 
PUES ALLÁ EN Tapachula se enfrentarán a 
los Cafetaleros, en un partido pendiente de 
la jornada 2 de la Liga de  Ascenso MX y que 
deben aprovechar los nayaritas para obtener 
los tres puntos que les puedan servir de 
escaño para mejorar su posición en la tabla 
porcentual y estar en zona de calificación, 
porque con tanto empate, pues no es nada 
seguro........EL ESTRATEGA INTERINO 
JOSÉ LUIS GONZÁLEZ CHINA HA ESTADO 
TRABAJANDO FUERTE EN EL SISTEMA 
OFENSIVO, PUES LA ESCUADRA ESTÁ 
“CHATA”, YA NO METEN LA PELOTA EN LA 
CABAÑA NI POR ASOMO¡¡¡, es decir, que 
los delanteros traen la “pólvora mojada” y ya 
desean secarla para poder dar más triunfos 
y satisfacciones a la Fiel Afición nayarita......
AUNQUE SE HAYAN METIDO GOLES EN LA 
ÚLTIMA JORNADA, NO SE PUEDE DECIR 
QUE YA SE ENCONTRÓ LA FÓRMULA, no, se 
tiene que trabajar más a profundidad para que 
se pueda aprovechar al máximo la capacidad 
goleadora de los Coras FC.........EL AVANCE 
DEL PODER OFENSIVO DE LOS CORAS FC 
YA LO VEREMOS Y DIREMOS en el partido 
del próximo viernes a las 20:00 horas en el 
Estadio Olímpico de los Cafetaleros cuando 
los nayaritas salten a la grama este viernes 
09 de Octubre allá en la hermosa Tapachula, 
Chiapas.......EL PRÓXIMO DOMINGO SE 
HARÁ LA ENTREGA DEL PREMIO ESTATAL 
DE PERIODISMO DEPORTIVO 2015 Y 
DESDE ÉSTA COLUMNA “VISORÍAS” , LES 
DESEAMOS SUERTE A LOS COLEGAS 
GANADORES QUE, POR EL HECHO DE SER 
CRONISTAS DEPORTIVOS Y DE MANTENER 
INFORMADA A LA SOCIEDAD NAYARITA, YA 
SON TRIUNFADORES..... Y AGRADECER AL 
GOBIERNO DE LA GENTE CON ROBERTO 
SANDOVAL AL FRENTE, EL RESPALDO PARA 
QUE SE LLEVE A CABO ESTE EVENTO........Y 
NOSOTROS, DE LO QUE SUCEDA EN EL 
DÍA DEL CRONISTA DEPORTIVO, PUES......
VEREMOS Y DIREMOS.

Para el Capital el campo mexicano ha 
representado no solamente la imagen 
objetivo de su dominación sino que se 
ha constituido como una verdadera meta 
de largo plazo, además de ser de mucha 
complejidad. A su paso por este transitar, el 
capitalismo se ha encontrado con múltiples 
y variados obstáculos. Algunos de ellos 
corresponden a verdaderas prácticas 
sociales; otros son normas jurídicas o 
leyes y no han faltado los luchadores 
sociales. Sin embargo tampoco han faltado 
quienes desde posiciones anti feudales 
han jugado un papel revolucionario en la 
lucha del capitalismo contra el feudalismo. 
Es innegable que Don Miguel Hidalgo, 
Don José María Morelos y Pavón, etc. 
personificaron a la naciente burguesía 
mexicana que luchaba para zafarse de 
las ataduras de las relaciones de feudales 
de producción a que estaba sometida con 
el propósito de establecer y desarrollar 
las típicas y características relaciones 
capitalistas de producción.

El Capital en un cierto momento de su 
desarrollo cuenta con funcionarios públicos 
provenientes no necesariamente de la 
burguesía, aunque en otros momentos 
reclama esos espacios públicos para su 
clase social. Es como en las empresas, los 
ejecutivos de las mismas son capitalistas en 
funciones en tanto sus sueldos provienen 
de la parte de la plusvalía creada por 
los asalariados. De manera semejante 
en el gobierno los funcionarios aunque 
no pertenezcan a la clase capitalista en 
cuanto tal, por sus funciones en beneficio 
al Capital y por el origen de sus sueldos, 
son capitalistas en funciones y en cuanto 
tales harán que el Estado-Nación este 
al servicio del régimen capitalista de 
producción. Y conforme se desarrolla el 
capitalismo se va sucediendo la clase de 
funcionarios para que el Estado adopte 
nuevas medidas y se adecue a las 
exigencias de la evolución del régimen 
de producción capitalista. Por eso desde 
el periodo presidencial de Miguel de la 
Madrid Hurtado hasta el del presidente 
Enrique Peña Nieto se han hecho las 
adecuaciones pertinentes para que el 
capitalismo global domine en México y 
el campo mexicano se convierta en el 
destino de la inversión minera canadiense.

Se sabe que el 70% del territorio 
mexicano es apto para desplegar 

actividades mineras. Y que de 2007 a 
2012 se tenía una inversión acumulada 
de 21,251 millones de dólares en la 
minería. Sin embargo también se sabe 
que en Zacatecas los integrantes de 10 
ejidos rentaron sus tierras a consorcios 
y empresas mineras para explotación del 
subsuelo. Los ejidatarios de El Vergel, 
Las Mesas, Cedros y El Refugio en el 
Municipio de Mazapil rentaron 5,400 
hectáreas a la firma canadiense Gold 
Corp para operar la mina a cielo abierto 
“Peñasquito”, que por cierto es la más 
grande de oro y plata en su tipo en América 
Latina. Los canadienses habían acordado 
pagar $0.50 por metro cuadrado. Pero 
los campesinos renegociaron a través 
del Tribunal Agrario un nuevo pago. Y 
se sabe que en Tabasco el Grupo La 
Veta de San Migue y el Grupo Industrial 
colombiano compraron 7,000 hectáreas de 
tierra a $30,000.00  cada una. También se 
sabe que varios millones de campesinos 
emigraron a EEUU como consecuencia 
del bajo ingreso agrícola. Y que el 60% 
de los ejidos de los estados del norte 
están rentados. Indiscutible que estas 
situaciones son consecuencia de la 
liberación de las ataduras del campo, es 
decir de PROCEDE así como también 
de la dominación del Capital en el agro 
mexicano.

El desarrollo tecnológico en la industria 
minera ha hecho que en México las 
compañías del ramo regresen a antiguas 
áreas que habían sido agotadas por los 
métodos mineros convencionales utilizados 
en el siglo pasado o incluso en siglos 
anteriores. En este siglo XXI se extraen 
con tecnologías de punta los depósitos 
minerales dispersos incluyendo la minería 
a cielo abierto. Para tales efectos se usa 
la hidrometalurgia, la pirometalurgia y 
la electrometalurgia. Sin embargo las 
consecuencias son catastróficas. La 
minería a cielo abierto en otros lugares del 
planeta destruyó por completo la tierra que 
contiene los minerales dejando enormes 
cráteres y enormes pilas de escombro 
contaminado que emiten gases tóxicos 
al ambiente, lo cual implica la pérdida 
del hábitat para cualquier forma de vida 
y consecuentemente la tierra se muestra 
inservible para la agricultura, etc. Eso es 
lo que los mexicanos tendremos al final 
de esta pesadilla de gobernantes. En fin. 

Visorías
Por:	Jorge	S.	Casillas	Barajas

DAÑO IRREVERSIBLE 
AL CAMPO MEXICANO

Por  
Octavio 
Camelo 
Romero
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en	Empresas”	para	fomentar	el	ejercicio	del	derecho	

a	la	salud	y	prevenir	la	obesidad.
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FIRMAN IMSS Y ANPRAC 
CONVENIO DE COLABORACIÓN 
PARA LA PROMOCIÓN DE LA SALUD

El Director General del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), Doctor José 
Antonio González Anaya, y el Presidente 
del Consejo Directivo de la Asociación 
Nacional de Productores de Refrescos y 
Aguas Carbonatadas (ANPRAC), Gilberto 
Maldonado Gutiérrez, firmaron un Convenio 
General de Colaboración para difundir 
entre los trabajadores de esta industria 
actividades y estrategias de prevención 
y protección de la salud.

Mediante este convenio, el IMSS 
promoverá la estrategia “PREVENIMSS 
en Empresas” a fin de fomentar el ejercicio 
del derecho a la salud, invitar a las 
trabajadoras y trabajadores que junto a 
sus familias acudan con la periodicidad 
necesaria a las unidades médicas del 
IMSS. PREVENIMSS busca fomentar 
estilos de vida más saludables en el país 
mediante la promoción de la actividad 
física y el mejoramiento de los hábitos 
de alimentación.

El Doctor González Anaya enfatizó que 
no hay mejor medicina que la prevención, 
sobre todo en temas como el sobrepeso 
y la obesidad. Destacó que con la firma 
del convenio se lleva a cabo un trabajo 
conjunto para construir un México más 
saludable. “Ganamos en el IMSS en 
cumplir su misión de prevención, gana la 
empresa en reducir al mínimo los costos 
asociados a que sus trabajadores se 
hagan este chequeo y ganan los propios 
trabajadores, al obtener un diagnóstico 
profesional y certero de su salud y cómo 
pueden mejorarla”.

Apuntó que con la  est rategia 

“PREVENIMSS en Empresas”, que lleva 
médicos y profesionales de la salud a 
los centros laborales en un entorno de 
alta rotación y productividad, se logra 
realizar una gran cantidad de chequeos 
médicos en un tiempo reducido, con lo que 
también se logra fomentar una conciencia 
de los beneficios de la prevención de 
enfermedades.

El Presidente del Consejo Directivo de 
ANPRAC, Gilberto Maldonado Gutiérrez, 
comentó que el IMSS ha sido y es un actor 
clave en la promoción de la salud y de 
estilos de vida saludable. “En la industria 
refresquera mexicana reconocemos y 
celebramos iniciativas como la campaña 
de Chécate, Mídete, Muévete, para la 
promoción de hábitos saludables”, precisó.

Añadió que esta industria lleva a cabo 
esfuerzos para contribuir a mantener el 
bienestar óptimo de salud de sus más de 
127 mil empleados, en las 99 empresas 
embotelladoras que conforman la ANPRAC.

Por lo que, dijo, “hoy el IMSS y la 
ANPRAC unen esfuerzos para realizar 
diversas actividades relacionadas con 
la promoción de la salud y la seguridad 
social de estos trabajadores, poniendo 
énfasis en los programas de prevención 
del IMSS, instituto de salud más importante 
del país, cuyas políticas y prácticas de 
salud pública están marcando la diferencia 
entre prevenir y curar”.

En la firma de este convenio estuvieron 
presentes representantes de las empresas 
que integran la ANPRAC y funcionarios 
de IMSS.

Pues resulta que el presidente municipal 
de Tepic, Leopoldo Domínguez González, 
esta interesado en fomentar la cultura vial 
en nuestra linda capital nayarita, sabedor 
de que las campañas preventivas son 
como los llamados a misa, el edil trabaja 
coordinadamente con los regidores del 
Cabildo para modificar los reglamentos 
para imponer severas sanciones a 
quienes crucen las calles fuera de la 
franja peatonal “que somos por montón”, 
también para  quienes hablen por el celular 
mientras conducen, a quienes no porten 
en cinturón de seguridad o arrojen basura 
por el carro, principalmente.

En principio, ese propósito parece 
bien intencionado, sobre todo para 
disminuir la anarquía que impera en la 
ciudad por la gran cantidad de vehículos 
y peatones que no obedecemos la Ley y 
los reglamentos de Tránsito, pues no es 
una exageración el decir que vivimos en 
una verdadera anarquía vial.

Sin embargo, para que el Ayuntamiento 
actúe es necesario que se reforme la 
Ley de Transito y Vialidad del Estado de 
Nayarit. Pregunto, porque en dicha ley 
promulgada el 17 de diciembre de 1997, 
hace casi 18 años, no se contemplan 
tales infracciones. 

Esta Ley prácticamente hecha a modo 
de los permisionarios del trasporte y 
servicio público urbano –digo- para 
proteger el amasiato entre la autoridad 
y los coludidos pulpos camioneros- no 
contempla sanciones para ninguna de 
estas faltas a la vialidad, y bueno lo del 

celular, hace 17 años ni pensarlo, pero 
al paso de los años, si esto se hubiera 
previsto, los ciudadanos tuviéramos un 
poco más de cultura vial.

De ahí las reformas a la Ley de 
Tránsito propuesta lideradas por los 
legisladores opositores del PAN y PRD 
que de aprobarse estas llegarían a los 
reglamentos municipales, así que la 
medida es buena solo que como en 
todo tendrá que darse un encontronazo 
político, porque en ultimas fechas toda 
acción por más social y legítima que sea, 
se mancha con el tinte político, de un 
estado tan, pero tan, politizado. 

Pero viene la segunda pregunta, 
de aprobarse por el Congreso y estas 
multas que finalmente pasaran por los 
Ayuntamientos ¿cómo lo tomarán los 
ciudadanos? Y cómo esta medida seria 
capitalizada por los detractores políticos 
-que por cierto le sobran al edil por su 
peligrosidad en la mira de la gubernatura 
nayarita- para continuar rayando en los 
ataques hacia el edil capitalino.

Como en todo cambio, se requiere 
de un proceso de transformación, de 
incidir en la conciencia de las personas 
para que cambien y de acuerdo a datos 
estadísticos se requieren por lo menos 
de 10 años para que la semilla de la 
cultura y como se trata de pagar dinero 
las personas podrían decir – sino tenemos 
para tragar, menos para pagar una multa 
que con base a 30 salarios mínimos 
podría estarse fijando en 2 mil 100 pesos 
como máxima.

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 

Multas conductores que hablen por celular, arrojen 
basura al piso, no porten cinturón de seguridad
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ACAPONETA.- Finalmente 
fueron retirados los tres enormes 
topes de concreto de la calle Puebla 
entre Guerrero y Corona, mismos 
que meses atrás habían sido 
construidos por los vecinos de ese 
lugar por la cantidad de vehículos 
que pasaban por esa vialidad a 
alta velocidad poniendo en riesgo 

la seguridad de todos, especialmente 
los niños.

Sin embargo estos topes habían causado 
gran controversia entre la ciudadanía que 
exigió al H. Ayuntamiento que procediera 
a retirarlos, debido a que tres en un tramo 
tan pequeño era exagerado y sobre todo, 
la altura de los mismos. Antes de eso, el 
Presidente Municipal, Malaquías Aguiar 
Flores, consciente de la situación y de las 
razones de unos y otros, dio instrucciones, 
primero a la tesorería, para la compra de 

boyas como las que se colocaron en el 
boulevard y que mucho han servido para 
disminuir la velocidad de los automovilistas; 
después a la Dirección de Obras Públicas 
para su colocación, no solo en esta calle, 
sino en la Chapultepec a la altura del 
Jardín de Niños “Luis Castillo Ledón”, y 
otros que, enseguida de los colocados en 
la Puebla, serán instalados en esa misma 
arteria pero a la altura del Centro Escolar 
Acaponeta; por la Matamoros antes de 
llegar a la guardería del Niño Asegurado 
y por la Durango a unos pasos antes de 
llegar a la clínica del ISSSTE.

Así pues se retiran esos tres topes, 
dejando las boyas colocadas donde se 
ubicaba el segundo de ellos, es decir, 
a la mitad de esa arteria. Comenta el 
Director Ing. Adrián Rodríguez Cedano, 
que fue necesario usar la maquinaria 
para remover las estructuras de concreto, 
pero que finalmente se logró su retiro sin 
dejar indefensa la calle, puesto que las 
boyas quedaron instaladas sobre una 
dala inmediatamente. Comenta además, 
que lo más recomendable es que los 
automovilistas adquieran consciencia 
social y se eduquen desde el punto de 
vista vial, pues las calles adoquinadas no 
se hicieron así para beneficio de los que 
gustan de la velocidad, que el respeto al 
peatón es lo primero. (DCSM)
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El alcalde de Acaponeta, 
Malaquías Aguiar Flores, la 
mañana del martes se trasladó 
al panteón municipal donde hizo 
un recorrido de inspección para 

de primera mano enterarse de 
las condiciones del cementerio 
y aplicar las medidas para que 
este luzca siempre limpio y 
taxpanado, pero no solo en los 
días en que de manera masiva 
son visitados los difuntos, como 

la fecha que ya se aproxima del 
Día de Muertos, sino todos los 
días del año.

Fueron muchas las anotaciones 
que hizo el primer edil, quien 
ha girado ya instrucciones al 

D i r e c t o r  d e 
Obras y Servicios 
Públicos, Ing. 
Adrián Rodríguez 
C e d a n o , 
para que se 
implemente un 
fuerte operativo 
de limpieza y 
taxpana, que 
i n c l u y e  l a 
aplicación de 
h e r b i c i d a s , 
despejar  los 
pasillos entre las 
tumbas, recoger 

la basura, retirar 
las viejas coronas, 
reparación de algunos 
desperfectos, etc., 
además de la limpieza 
general de áreas 
comunes como la 
entrada y el área de 
descanso, la capilla 
y sus alrededores.   

A h í  m i s m o 
comenzaron  las 
labores de limpieza 
y se programó para 
el jueves, que una 
numerosa cuadrilla de 
trabajadores entraran 
a laborar en el campo 
santo para dejarlo 
listo y en espera 
de la fecha del 2 de 
noviembre. (DCSM)
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Limpieza a fondo en el panteón municipal

Retiran los topes de la calle 
puebla y colocan boyas
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Compostela

Compostela, Nayarit.- De nueva 
cuenta, el Acuamán nayarita, Jesús 
Bueno (a) el Toletazo, anotó un 
triunfo más a su carrera como 
deportista tras obtener el primer 
lugar en su categoría de nado en el 
evento denominado travesía Barra 
de Navidad –Melaque.

Durante su participación en la 
competencia acuática celebrada el 
vecino estado de Jalisco, J Jesús 
“toletazo” Bueno logró posicionarse 
en el primer sitio en la categoría de 
55 a 59 años, al recorrer a nado libre 
una distancia de 4 kilómetros en la 
hermosa Bahía de Barra Navidad—

Melaque, en cuya travesía registró 
un tiempo de 1 hora 2 minutos y 16 
segundos, mientras que el segundo 
lugar lo obtuvo Sergio Ornelas con 
un tiempo de 1 hora 6 minutos y 
33 segundos, por su parte el tercer 
sitio fue para José Pérez Velazco 
con un tiempo de 1 hora 13 minutos 
ambos atletas del estado de Jalisco 
concretamente de la Universidad de 
Guadalajara.

En esta justa deportiva de nado 
en aguas abiertas es de destacar 
el esfuerzo indiscutible del llamado 
Acuamán Nayarita  Jesús Bueno 
quien se impuso ante  los nadadores 

jaliciences con un amplio margen para 
orgullo de Nayarit y principalmente 
del municipio de Compostela, en 
donde el empresario J Jesús Bueno 
sigue una rigurosa disciplina de 
preparación física en las cristalinas 
aguas de albercas naturales de esta 
Ciudad, entre ellas El Molino y la 
de Santa Ana, donde realiza todos 
los días  sus prácticas de nado, así 
como lo hace en las bonitas playas 
de Chacala, Rincón de Guayabitos 
y de La Peñita de Jaltemba.

Cabe mencionar que gracias al 
buen record registrado por el Doctor 
Bueno ha logrado consolidarse como 
el mejor nadador nayarita en mar 

abierto, posicionándose en nivel 
master por sus logros y triunfos 
registrados, cuya posición buscara 
mantener en  competencias futuras,  
como la programada para Rincón de 
Guayabitos el próximo 24 de octubre 
que será también de una travesía de 
4 kilómetros a nado en mar abierto.

El carismático deportista señaló 
que además de Rincón de Guayabitos, 
el próximo 5 de diciembre habrá 
nuevamente otra competencia de 
4 kilómetros de nado a mar abierto 
en Melaque Jalisco, cuyo tours 
acuático culminará el 20 de marzo 
del próximo año en la laguna de 

Santa María del Oro con distancia 
de 3 kilómetros.

En esta apretada agenda hay 
confianza en que el Doctor Bueno 
alcance el podio, cuya posición lo 
refrendara como uno de los nadadores 
nayaritas más destacados y sus 
seguidores confían en que en próximos 
maratones sea considerado para el 
galardón al deportista del año,  ya 
que no es fácil obtener los logros 
que tiene en su haber y que ante 
ello esperan que las autoridades 
deportivas, y el Gobierno del estado 
de Nayarit, fijen su vista en este 
destacado nadador compostelense.

El doctor Jesús Bueno “el toletazo” se 
impuso ante nadadores jaliscienses 

Compostela, Nayarit.-  Con el fin 
de atender a las personas de escasos 
recursos, el DIF-Compostela con el 
respaldo de un grupo de médicos 
especialistas beneficiara a la gente 
con consultas médicas, apoyos a los 
que pueden acceder gratuitamente, 
los días, Lunes, miércoles, viernes 
y sábado de 9 de la mañana a 3 
de la tarde en las instalaciones del 
Sistema Integral para las Familias, 

ubicadas en Calle Leandro Valle y 
Francisco I Madero.

Al respecto, la titular de la asistencia 
social, Martha Alicia Cambero Monroy, 
declaró que en estas jornadas participan 
médicos  graduados en diversas 
especialidades en la Universidad 
de Medicina Latinoamericana de 

la República, cuya labor la están 
ejerciendo con buenos resultados, 
pues son muchos los beneficiarios 
que han mejorado su salud gracias 
a la atención que han recibido de 
estos doctores. 

“Es algo que muchas personas 
nos habían pedido, ya que aparte 
los exámenes clínicos o  estudios 
son realizados por los médicos 
especialistas y eso es garantía para 
quienes reciben estos apoyos que 
están encaminados a mejorar  su 
salud”, afirmó.

Como Presidenta del DIF -dijo- 
tenemos la responsabilidad de atender 
las necesidades de la población, en 
este caso, casi desde que entramos 
algunas personas se nos acercaron 
para preguntarnos sobre las campañas, 
por eso es que con el apoyo de la 
Presidencia pudimos hacer esta 
gestión con el grupo de médicos 
especialistas para que vinieran a 
Compostela y atender a la población 
que tiene problemas de salud” recalcó.

Alicia Cambero reconoció que hay 

DIF-Compostela beneficia a 
familias con acciones de salud 

muchas necesidades en el municipio, 
sin embargo, cuentan con un buen 
equipo de trabajo, sobre todo con 
una buena Presidenta en Compostela 
que conoce de las carencias y ha 
manifestado que el DIF tiene todo 
el apoyo para que realice bien su 
función de apoyar a la población 
más necesitada y—sostuvo—por eso 
es que se hacen campañas como 
ésta de consultas gratuitas que se 
efectuaran durante 4 días a la semana 
con el fin de que las personas que 

requieran atención medica con toda 
confianza acudan al DIF los días, 
lunes, miércoles, viernes y sábado 
con horario de 9 de la mañana a 3 
de la tarde.

De igual forma, dijo que la institución 

a su cargo está realizando talleres de 
prevención con terapias psicológicas, 
que incluyen terapias a parejas, 
en forma individual o grupal, así 
como a los jóvenes en temas, como 
violencia intrafamiliar, prevención 
de embarazos, Bulling en escuelas 
y adicciones, para lo cual se realizan 
también conferencias, en cuya tarea 
participan de lunes a viernes de 9 de la 
mañana a 3 de la tarde las psicólogas 
del DIF-Compostela, Sonia Solís 
Cisneros y Mónica Torres.

*** Tras su participación en la denominada Travesía Barra de 
Navidad—Melaque, Jesús Bueno el “Toletazo” obtuvo el primer 
lugar al registrar una hora con 2 minutos y 16 segundos en su 
recorrido de 4 kilómetros de distancia que fueron establecidos 

como meta para esta competencia de nado a mar abierto celebrado 
recientemente en Melaque Jalisco.

•	 Es	algo	que	muchas	personas	nos	habían	pedido,	ya	que	
aparte los exámenes clínicos o  estudios realizados por los médicos 

especialistas, se coadyuva a mejorar la salud de quienes reciben 
gratuitamente	estos	apoyos,	afirmó	Martha	Alicia	Cambero

*Con el apoyo de médicos especialistas 

En	la	Travesía	de	Barra	Navidad--Melaque
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ecualaT

Por Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

T E C U A L A . -  L o s 
habitantes de las colonias 
cercanas al centro de 
esta ciudad se ven muy 
diferentes por las noches 
porque sus calles y avenidas 
están recibiendo lámparas 
nuevecitas, con un largo 
tiempo para usarse todo 
esto gracias a la incansable  
gestora  y regidora por la 
demarcación- 2 -Lucero de 
Fátima Rodríguez Allende, 
los vecinos de las calles 
donde se han puesto estas 
muy necesarias lámparas 
para el alumbrado público, 

Barrios y colonias de Tecuala estrenan lámpara 
nuevas del alumbrado público: Lucero de Fátima
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dicen que se sienten muy contentos 
de haberle dado la confianza a la 
señora Lucero, para que fuera su edil 
en el cabildo del actual ayuntamiento, 
porque les he respondido como no se 
lo esperaban y es de comentarse que 
vecinos de algunas comunidades de 
este municipio  cuentan a este reportero 
que aunque no es de su demarcación  
Fátima  Rodríguez los apoya cuando 
así se lo han solicitado.

Además es apoyada por la dirección 
de obras y servicios públicos municipales 

del  H, XXXV1 Ayuntamiento local, y 
por órdenes del ciudadano presidente 
de la gente Lucio Santana Zúñiga,  en 
una buena coordinación con Ampelio 
Gonzales Ramírez, responsable de la 
dirección antes mencionada, la regidora 
Lucero, ha podido llevarle  iluminación 
en las calles donde los ciudadanos de 
la demarcación -2- y parte del centro 
de la ciudad se lo han solicitado y las 
lámparas son de recursos propios nos 
aclara.  No pierda de vista a esta  gestora 
social amable lector, porque de estos 
servidores públicos necesita Tecuala.
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PGR DETIENE AL “PAPAYO”, NARCO 
DE LOS MÁS BUSCADOS POR FBI

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar Veytia, 
dio a conocer que derivado de un operativo 
desplegado por elementos de la Policía Nayarit; 
se logró la captura de un sujeto por su probable 
responsabilidad penal en la comisión del delito de 
Secuestro o Plagio. 

El detenido fue identificado como José de Jesús 
Arias Curiel y/o José de Jesús Reyes Curiel, alias 
“El Catorzon y/o El Chuyito”, de 24 años de edad, 
originario del Izote, municipio de Tepic y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la colonia López 
Mateos. 

Arias Curiel y/o Reyes Curiel, se encuentra 

relacionado en el expediente 597/2013; girado por el 
Juez Segundo de primera instancia del ramo penal 
de esta ciudad, por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de Secuestro o Plagio, 
en agravio de una persona del sexo masculino. 

Por lo anterior el Juez Segundo giró auto de 
Formal Prisión en contra de José de Jesús Arias 
Curiel y/o José de Jesús Reyes Curiel. 

Al respecto el Fiscal General Edgar Veytia, dio 
a conocer que la Fiscalía a su cargo pedirá todo 
el peso de la Ley contra el detenido, dejando claro 
que Nayarit no es tierra fértil para delincuentes. 

La Procuraduría General de la 
República (PGR) detuvo a Jesús 
Areli Navarrete Castelán “El Papayo”, 
uno de los criminales más buscados 
por el Buró Federal de Investigación 
(FBI) de los Estados Unidos.

La Dirección General de Interpol 
México fue la encargada de 
cumplimentar la orden de aprehensión 
con fines de extradición en las 

inmediaciones del Fraccionamiento 
Villa Toscana, Toluca, Estado de 
México.

Navarrete Castelán es requerido 
por la Corte de Distrito de Tennessee 
por su probable relación con una 
organización del narcotráfico con 
presencia en México que introduce 
y distribuye cocaína a los Estados 

Unidos.
De acuerdo con las investigaciones 

estadounidenses, Jesús Areli Navarrete 
Castelán es uno de los líderes y 
contrataba gente para ingresar 
cocaína en vehículos provistos de 
compartimentos secretos.

“El Papayo” fue internado en el 
Reclusorio Preventivo Varonil Norte 
del Distrito Federal.

* El Fiscal General Edgar Veytia, dio a conocer que la Fiscalía a 
su cargo pedirá todo el peso de la Ley contra el detenido, dejando 

claro que Nayarit no es tierra fértil para delincuentes. 

Prófugo desde el 2013…

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315



Jueves 8 de Octubre de 2015 23

Nueva York.-  Edgar Valdez Villareal, 
alias “La Barbie”, acusó al expresidente 
Felipe Calderón y el exjefe de seguridad 
pública Genaro García Luna, de 
perseguirlo por no querer negociar 
con ellos como las demás cabezas 
del narcotráfico durante su sexenio.

En una carta escrita en el 2012 
para la periodista Anabel Hernández 
pero publicada hasta ahora en el 
número más reciente de Proceso, 
La Barbie hizo fuertes declaraciones 
contra el gobierno de Calderón donde 
se destacan los siguientes puntos:

La Barbie cuenta que el entonces 
presidente de México, Felipe Calderón, 
el general Arturo Acosta Chaparro y 
el secretario de gobernación, Juan 
Camilo Mouriño (quién murió en un 
extraño accidente aéreo en medio de 

la ciudad de México en el año 2008), 
sostuvieron una reunión para negociar 
con los líderes de los cárteles más 
importantes del país, incluido Arturo 
Beltrán Leyva y Joaquín El Chapo 
Guzmán.

El general Acosta Chaparro era el 
negociador de Calderón con el narco. 
Murió ejecutado el 20 de abril del 
2012 en la ciudad de México.

La Barbie dice que no se encuentra 
en el programa de testigos protegidos 
en los Estados Unidos y niega la 
versión de la policía mexicana sobre 
su detención. El narcotraficante alega 
que lo detuvieron por una persecución 
política que Felipe Calderón comenzó 
en su contra luego de que se negara a 

negociar con los grupos de delincuencia 
organizada.

Acosta Chaparro y Mouriño 
sostuvieron juntas con los jefes de 
La Familia Michoacana, Arturo Beltrán 
Leyva, El Barbas y El Chapo Guzmán. 
“Calderón quería el acuerdo con todos 
los cárteles: cártel de Los Zetas, 
Cártel del Golfo, conmigo, Cártel de 
Juárez, con Vicente, Mayo y Chapo”, 
se lee en una extracto de la carta.

Genaro García Luna, extitular de 
la Secretaría de Seguridad Pública 
Federal (SSP), recibió dinero de La 
Barbie, del narcotráfico y la delincuencia 
organizada, al igual que Armando 
Espinosa de Benito quien trabajaba con 
la DEA y le pasaba información, Luis 

Cárdenas Palomino, Édgar Eusebio 
Millán Gómez, Francisco Javier Garza 
Palacios (PF Colombia), Igor Labastida 
Calderón, Facundo Rosas Rosas, 
Ramón Eduardo Pequeño García y 
Gerardo Garay Cadena.

Denuncia que el operativo de su 
captura tenía como objetivo matarlo, 
no detenerlo.

Las detenciones hechas por la 
Policía Federal no decomisan nada 

y todo “se pierde”. Mientras que el 
Ejército Mexicano y la Secretaria de 
Marina son más honestos y exhiben 
lo que detienen.

La Barbie finaliza la carta diciendo 
que todos los funcionarios públicos que 
menciona son parte de la estructura 
criminal del país.

¿Creerle o no a un asesino? Esa 
es la cuestión.

“LA BARBIE” ACUSA QUE 
CALDERÓN PACTÓ CON EL NARCO

‘No veo a AMLO como adversario 
en 2018’, dice ‘El Bronco’

El gobernador de Nuevo León, Jaime 
Rodríguez Calderón, afirmó que no 
ve a Andrés Manuel López Obrador 
como adversario para 2018, y ante 
los señalamientos del tabasqueño 
de que es un instrumento de Carlos 
Salinas de Gortari, respondió que 
también cuando era alcalde de García 
dijeron que era aliado del Cártel de 
Los Zetas, y acabó con ellos.

Rodríguez Calderón respondió 
al mensaje de Twitter que el lunes 
difundió el presidente del Consejo 
Nacional de Morena en el que señaló: 
“Mucho ojo, no se equivoquen, El 
Bronco encarna el salinismo, es 
independiente del pueblo, no de la 
mafia en el poder”.

A pregunta expresa dijo: “Ya no 
sé qué decir de mi compadre Andrés 
Manuel, no sé qué miedo tiene. Yo ya 
dije otra vez, lo voy a invitar a jugar 
beisbol; en el beisbol jugamos en 
equipo, y él quiere ser dueño del bat 
y la pelota; quiere pitchar y no puede.

“Que no se preocupe por 
mí, o sea, yo no voy a ser 
su contrincante, él va a ser 
su propio contrincante”, dijo.

Sobre el hecho que López 
Obrador lo relacione con 
Diego Fernández de Cevallos 
y afirme que “encarna el 
salinismo”, El Bronco expresó 
que “cuando fui alcalde de 

García todo mundo decía que yo 
era Zeta y me chingué a Los Zetas, 
luego me hicieron jefe del Cártel 
del Golfo, y también limpiamos esa 
ciudad de eso, también dijeron que 
era maricón y no soy”.

El gobernador —quien ha sido 
mencionado por analistas políticos 
como un posible candidato presidencial 
por la vía independiente para 2018— 
expresó que no se va a confrontar 
con el tabasqueño. “Ni me afecta ni 
me beneficia lo que él diga”, asentó.

“Debe dedicarse a chambear, 
no me ha respondido lo que le 
pregunté… pregúntenle, en qué trabaja 
el muchacho, de qué vive, tiene 12 
años de flojo, no tiene ningún empleo, 
no tiene ningún negocio, nada. Dice 
que vive de las aportaciones de los 
voluntarios, ‘ah bueno’”, expresó.

— ¿Será que lo ve como adversario 
para 2018?, se le preguntó a Rodríguez 
Calderón.

—Yo a él no, dijo, dando por 
terminada la rueda de prensa.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quisimos 
ent rev is tar  a l  comerc iante 
Salomón Modad, la tarde de 
ayer, mencionándole que hasta 
qué punto afecta al comercio el 
hecho de que no haya dinero entre 
el campesinado, que los precios 
de garantía de las cosechas no 
sean del todo suficientes y que 
por lo mismo la mayoría de los 
productores de se encuentren en 
cartera vencida.

-“Mira, de ese tema no quisiera 
hablar -dijo el comerciante de Villa 
Hidalgo-, el viernes si te parece te 
doy la entrevista sobre el tema. 
Ahorita quiero manifestar que 
me siento desilusionado de los 
políticos porque no han podido 
hacer nada por quitarnos a los 
Villa Hidalguenses el alacranero 
en que se encuentran convertidos 
los hornos y oficinas de lo que 
primero fue tabaco en rama, y que 
de manera posterior fue Tabamex. 
Yo hablé con Cota, luego hable 
con Juan Manuel Rocha Piedra, y 
acabo de hablar con Efraín el Gallo 
Arellano. Bueno, este último acaba 

de entrar al poder, pero ninguno 
ha hecho nada por quitar de la 
zona centro de Villa Hidalgo, ese 
nido de alimañas y de zancudos 
propagadores del virus del dengue.

Ese tema es importante -dijo 
Salomón Modad-, luego que la misma 
secretaria de salud, ha lanzado 
campañas para combatir el dengue; 
recomendando que se limpien los 
solares que se descacharratise; 
sin embargo teniendo a la vista un 
foco de infección y de propagación 
de insectos alimañas y zancudo, 
nada hacen por limpiar de perdida 
esos solares enmontados en que 
se han convertido lo que antes fue 
una fuente de empleo para cientos 
de villa hidalguenses. Mi hija es 
regidora pero nada ha hecho por 
llevar una obra siquiera a Villa 
Hidalgo, no entiendo las campañas 
políticas llegaron a su fin ahora se 
trata de buscar entre todos sea del 
partido que fueren el bienestar de 
la gente, y un bienestar social sería 
que nos quitaran ese alacranero en 
que  se encuentra convertidos los 
viejos hornos de tabaco de lo que 
era Tabamex”. Terminó diciendo 
Salomón Modad.

Los Villa Hidalguenses 
quisiéramos que nos quitaran 
el alacranero: Salomón Modad  

El Bronco inauguró la tarde de 
este martes el Foro Internacional de 
Negocios Bovinos Carne 2015, donde 
anunció que de los mil 300 millones 
de pesos anuales que la anterior 
administración de Rodrigo Medina 
gastaba en medios de comunicación 
“para enaltecer la soberbia de un 
gobernante”, ahora que no se gastará 
un solo peso en televisión se invertirán 
300 millones de ese dinero para 
repoblar el hato ganadero en Nuevo 
León.

En su segundo día formal de 
actividades como gobernador, 
Rodríguez Calderón hizo reír a los 
aproximadamente 150 engordadores 
de ganado del noreste del país cuando 
en su discurso de inauguración se 
dirigió a sus paisanos de Galeana.

“Por cierto, ¿no se les atravesó 
un cabrito, un queso… nada? ¿Ni 
siquiera unos piñones? Chingado, 
estamos jodidos. ¿Trajeron lonche 
o no?

“Los conozco y son mis amigos”, 
se justificó ante los asistentes, al 
tiempo que una señora morena y 
chaparrita, se acercó hasta el estrado 
y le entregó una bolsa de plástico 
transparente con poco menos de 
medio kilogramo de piñones. “Es una 
de las cosas que más me gustan, y 
aproveché porque sé que siempre 
cargan”, dijo complacido El Bronco 
a la audiencia.

En otro orden, Fernando Elizondo 
Barragán tomó protesta como 
coordinador ejecutivo del gabinete. 
Su nombramiento, propuesto por 
Rodríguez Calderón, fue aprobado en 
forma unánime por el Congreso local.

La 74 legislatura local aprobó una 
reforma a fin de crear el nuevo cargo que 
surgió por un compromiso de El Bronco 

con Elizondo, cuando éste declinó a 
la candidatura a la gubernatura por 
Movimiento Ciudadano.
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*Para Toño Echevarría Domínguez, quien dijo que 
era un payaso; y para Castellón Fonseca, quien 

dijo que era mona de jaripeo

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Hilario Ramírez 
Villanueva, Layín, te encuentras convertido 
en todo un personaje  conocido en todo 
México y más allá de nuestras fronteras.

“Pues nomás pal gasto”, dijo el alcalde de 
San Blas al arribar a la fiesta de cumpleaños 
de Sergio González García, “eso se lo debo 
a la raza, a los del otro lado, y me siento 
contento me siento feliz porque cada día 
pues conocemos más raza, y cada vez se 
me arrima más”.

-Una cosa Layín, te reúnes con gente 
inminentemente priista hoy en la fiesta del 
Pipiripau, siendo tú independiente.

-“¡Ah, bueno!, claro, el amigo Layín es 

amigo de todos, yo no tengo problemas con 
nadie, yo no ocupo pistoleros, yo no ocupo 
guaruras todos mis guaruras son todos los 
Nayaritas”.

-Layín, la gente se pregunta cómo le hace 
Layín para traer tanto dinero y repartirlo 
entre la gente, tú lo has dicho que ya no 
son monedas que ahora son billetes.

-“Siempre les he dicho que si yo me 
gano un  peso trabajando, como quiera que 
sea, consigo otro, y todo para el pueblo; yo 
gano 50 pesos para mantenerme yo, no hay 
problema conmigo”.

-Hilario, 2017 ya está cerca, hay gente 
muy importante en el PRI: Manuel Cota, 
Margarita Flores, y ahora Raúl Mejía. Otros 

que quieren Toño Echevarría García, y otro 
que quiere es Layín.

-“¡Ah!, yo de mi parte para ellos todos 
mis respetos, y mil felicitaciones cada 
quien que haga lo que tiene que hacer, en 
su momento Dios y el pueblo es quien va 
a decidir”.

-Una pregunta final nada más Layín, 
para Toño Echevarría Domínguez, eres un 
payaso, para Francisco Javier Castellón 

Fonseca, eres una mona de jaripeo, y yo 
te pregunto, ¿eres payaso o eres mona de 
jaripeo, quien es en realidad Hilario Ramírez 
Villanueva?

-“Para los que dijeron eso vamos a 
ponerle cuatro letras nada más: soy su 
papá. Muchas gracias”.

Gracias Hilario, dijo el reportero, 
agradeciendo la entrevista al alcalde de 
San Blas.

Les digo solamente que soy su papá: “Layín”

-Gallo, ¿eres el presidente de la 
Comisión de Acuicultura del Congreso 
de la Unión?

-“No, soy el secretario. No pues, 
estamos viendo también vamos a tocar 
el tema del presupuesto y obviamente 
a buscar las erogaciones y reformar la 
ley, ya que bueno requiere reformas 
ya también la ley, una ley que hace 
tiempo y hoy como se descarga y se 
desprende en algunos rangos habrá 
que verlo la acuacultura que ha estado 
sobresaliendo y son temas que iremos 
viendo poco a poco”.

-Gallo debo de preguntarte, ¿porque 
en campaña dijiste que ibas a venir 
a Santiago a agradecer el voto de los 
santiaguenses y no has regresado salvo 
el día de hoy que es el cumpleaños de tu 
compadre Sergio González García?

-“Si he regresado; en partes a visitar a 
la gente, si he regresado, estuve en Villa 
Hidalgo en una comida porque me invitaron 

pero he ido a varias partes y he ido poco 
a poco porque bueno el tiempo no nos 
alcanza porque tenemos que estar también 
en el Congreso. Nos vamos los lunes y nos 
regresamos los viernes, sábado y domingo 
los dedicamos a saludar a la gente, y bueno 
ya habrá un  periodo vacacional y será 
entonces cuando tengamos que regresar”.

-Juan Manuel Rocha Piedra, hiso una 

reunión con música de banda en la 
Hacienda del Moro, para agradecerle 
a la base priista su apoyo, tú Gallo, 
¿todavía no has hecho nada’

-“Sí, yo también he andado por 
partido también dando las gracias, 
pero me falta salir a las comunidades 
para agradecerle a la gente que no 
puede ir a los partidos, la gente 
que votó, la gente que participó 
vamos a hacerlo en los periodos 
vacacionales”.

Concluyó Efraín el Gallo Arellano 
flamante diputado federal por obra y 
gracia del voto de los santiaguenses 
y del primer distrito.

-Gallo, finalmente, ahora si de a buenas… 
Manuel Cota, Margarita Flores, y Raúl Mejía, 
¿cuál puede ser el mejor candidato?

- “Los tres pueden ser buenos candidatos 
el que le toque a Nayarit es bueno ya que 
los tres son buenos”. Dijo.

Aprovechare	los	periodos	vacacionales	que	otorga	
el	Congreso	para	ir	a	agradecer	el	voto:	“Gallo”	

 Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Teniendo como fondo 
la fiesta con motivo del cumpleaños del 
ex presidente municipal Sergio González 
García, entrevistamos al flamante diputado 
por él, primer distrito electoral Efraín el 
“Gallo” Arellano, al que le dijimos: Efraín 
ayer candidato a diputado federal, hoy 
diputado federal en funciones.

-“Bueno doy gracias a la gente que me 
dio la oportunidad estamos ya trabajando 
y cumpliendo con una función una 
responsabilidad por la que bueno pues 
debemos de desempeñar, y hacer la mayor 
parte de nuestro objetivo para poder resolver 
todo lo que nos competa”.

-Gallo, tu óptica en torno a que se 
pretende quitar uno y medio candidato local; 
es decir teníamos 3 diputados repartidos 
en los distritos 10, 11 y 12, pero ahora van 
a ser nada más dos y uno repartido en los 
municipios de Santiago y San Blas, ¿qué 
opinas al respecto’

-“Bueno, yo creo que la reducción de 
diputados locales lleva la mira de bajar el 
presupuesto, si son las visiones de bajar los 
presupuestos es viable pero bueno habrá 
que hacer los análisis desde el punto de 
vista en que se deriva”.


